
Ata da 39ª Sessão Ordinária da Câmara 

Municipal de Tatuí, Estado de São Paulo, 

realizada em 08 de novembro de 2021. 

 

18ª Legislatura 

 

Aos oito dias do mês de novembro do ano de dois mil e vinte e um, nesta cidade de Tatuí, 

município de mesmo nome, Estado de São Paulo, no Edifício da Câmara municipal de Tatuí, no 

Edifício Presidente Tancredo Neves, situado à Avenida Cônego João Clímaco, 226 – Tatuí/SP, às 

dezenove horas e vinte e um minutos, realizou-se a Trigésima Nona Sessão Ordinária do 1º 

ano da 18ª legislatura, sob a Presidência do Vereador Antônio Marcos de Abreu e 

secretariada pelo 1º Secretário Vereador João Éder Alves Miguel e 2º Secretário Vereador 

Márcio Antônio de Camargo. [PRES. VER. ANTONIO MARCOS DE ABREU]: Boa noite a todos! 

Vamos dar início à Sessão Ordinária do dia 08/11/2021, às 19h21. Quero cumprimentar a 

todos os vereadores aqui presentes, a todos que estão nos assistindo presencialmente e a 

todos que estão nos assistindo pela nossa TV Câmara. Que o senhor Secretário faça a 

verificação de presença dos senhores vereadores para efeito de quórum e darmos início à 

presente Sessão Ordinária. [1º SEC. VER. JOÃO ÉDER ALVES MIGUEL]: Senhor presidente, há 

quórum suficiente para o início da presente Sessão Ordinária. [PRES. VER. ANTONIO MARCOS 

DE ABREU]: Obrigado, senhor secretário. Leitura de um trecho bíblico. Com a palavra, a 

vereador João Éder. [1º SEC. VER. JOÃO ÉDER ALVES MIGUEL]: Salmos 26:1-12. Julga-me, 

SENHOR, pois tenho andado em minha sinceridade; tenho confiado também no SENHOR; 

não vacilarei. Examina-me, Senhor e prova-me; esquadrinha os meus rins e o meu coração. 

Porque a tua benignidade está diante dos meus olhos; e tenho andado na tua verdade. Não 

me tenho assentado com homens vãos, nem converso com os homens dissimulados. Tenho 

odiado a congregação de malfeitores; nem me ajunto com os ímpios. Lavo as minhas mãos 

na inocência; e assim andarei, Senhor, ao redor do teu altar. Para publicar com voz de 

louvor, e contar todas as tuas maravilhas. Senhor, eu tenho amado a habitação da tua casa e 

o lugar onde permanece a tua glória. Não apanhes a minha alma com os pecadores, nem a 

minha vida com os homens sanguinolentos, em cujas mãos há malefício, e cuja mão direita 

está cheia de subornos.  Mas eu ando na minha sinceridade; livra-me e tem piedade de mim. 

O meu pé está posto em caminho plano; nas congregações louvarei ao Senhor.”. Palavras do 

Senhor. [PRES. VER. ANTONIO MARCOS DE ABREU]: Graças a Deus. Sob a proteção de Deus, 

iniciamos nossos trabalhos. Reverência ao Hino a Tatuí ((Execução do Hino a Tatuí)). 

Passaremos à apreciação, discussão e votação da Ata da Sessão Ordinária do dia 03 novembro 

de 2021. Em discussão. Em votação. APROVADA por 12 votos. Que o senhor Secretário 

proceda à leitura do Expediente. [1º SEC. VER. JOÃO ÉDER ALVES MIGUEL]: *Ofício nº 

2501/2021 – PREFEITURA MUNICIPAL - Respostas aos Requerimentos nº 2260, 2275, 2317, 

2408 e 2419, 2536, 2570, 2577, 2589, 2635, 2682, 2709 e 2746/21 e respostas às Indicações nº 

671 e 673/2021; *Ofício nº 2502/21 - Respostas aos Requerimentos nº 2697, 2702, 2705 a 

2708, 2710, 2712, 2714, 2749 a 2764, 2766 a 2779, 2781 a 2791, 2793, 2795 a 2806, 2808, 

2813 a 2816, 2819, 2820, 2822, 2825 a 2830, 2832 a 2834, 2836 a 2844, 2546, 2848 e 

2249/2021, também respostas à Indicação nº 750/2021; *Ofício nº 661/2021 - CÂMARA 

MUNICIPAL DE ITAPETININGA – Moção de Apelo nº 135/2021; *Ofício - CÂMARA MUNICIPAL 



DE CATANDUVA - Moção de Repúdio nº 337/2020. [PRES. VER. ANTONIO MARCOS DE 

ABREU]: As Indicações, como de praxe, serão encaminhadas ao senhor prefeito, sendo as de 

número 821 a 833/2021. Que o senhor secretário proceda à leitura dos Requerimentos e 

também das Moções dessa sessão. [1º SEC. VER. JOÃO ÉDER ALVES MIGUEL]: 

REQUERIMENTOS Nº S 3209 A 3290. 3209/2021 – Requer do Plenário da Câmara a provação 

da retirada e arquivamento do PL nº 075/21, de autoria deste Vereador, que dispõe sobre a 

obrigatoriedade de Instalações de Circuito Interno de Filmagem em Pets Shops e Hotéis para 

cães e gatos. Autoria: JOSÉ EDUARDO MORAIS PERBELINI; 3210/2021 – Requer do Prefeito que 

informe se está nos planos da Prefeitura empenhar esforços junto ao Governo do Estado de 

SP, para que nosso município seja contemplado com o Programa Bom Prato. Se sim, qual a 

previsão para implementação do projeto? Se não, por qual razão? Autoria: EDUARDO DADE 

SALLUM. Sr. Presidente, questão de Ordem. Só antes de fazer a leitura, eu gostaria de solicitar 

autorização da retirada do meu Requerimento nº 3290/21 e também da Indicação nº 

833/2021. [PRES. VER. MARCIO ANTONIO DE CAMARGO]: OK. Está atendido o pedido do 

nobre vereador. Questão de ordem ao vereador Fábio Villa Nova. [VER. FÁBIO VILLA NOVA]: 

Pedir a retirada do Requerimento nº 3278/2021. [PRES. VER. MARCIO ANTONIO DE 

CAMARGO]: Autorizado o pedido do nobre vereador. [1º SEC. VER. JOÃO ÉDER ALVES 

MIGUEL]: 3211/2021 – Requer da Deputada Estadual, a Exm.ª Sr.ª Maria Izabel Azevedo 

Noronha, Prof.ª Bebel, para que envide esforços junto ao Governo do Estado de São Paulo no 

sentido de nosso município ser contemplado com o Programa Bom Prato. Autoria: EDUARDO 

SALLUM; 3212/2021 – Requer do Prefeito que informe se está no cronograma da atual gestão 

a manutenção do parquinho infantil localizado na Avenida Cônego João Clímaco. Se sim, para 

quando? Se não, por qual motivo? Autoria: EDUARDO SALLUM; 3213/2021 – Requer do 

Prefeito que informe se está no cronograma da atual gestão a realização de manutenção 

asfáltica e limpeza nas ruas e avenidas do Residencial Astoria. Autoria: EDUARDO SALLUM; 

3214/2021 – Requer do Prefeito que informe qual é a destinação da merenda escolar nos dias 

em que não há aula? Existe distribuição de marmitas referentes à merenda escolar? Se sim, em 

quais hipóteses? Autoria: EDUARDO SALLUM; 3215/2021 – Requer da Empresa NUTRIPLUS 

que informe qual é a destinação da merenda escolar nos dias em que não há aula? Existe 

distribuição de marmitas referentes à merenda escolar? Se sim, em quais hipóteses? Autoria: 

EDUARDO SALLUM; 3216/2021 – Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de 

serem instaladas placas de identificação de nome de rua nas vias do Bairro Mirandas. Autoria: 

EDUARDO SALLUM; 3217/2021 – Requer do Prefeito que envie cópia do contrato de locação 

do prédio atualmente ocupado pela Secretaria de Esporte, Cultura, Turismo, Lazer e 

Juventude, em razão de sua indisponibilidade no Portal da Transparência. Autoria: EDUARDO 

SALLUM; 3218/2021 – Requer do Prefeito que informe os resultados da pesquisa de 

Transporte Público realizada pela Prefeitura em seu site oficial. Autoria: EDUARDO SALLUM; 

3219/2021 – Requer do Prefeito que informe quais providências pretende tomar quanto ao 

longo período de espera ao qual são submetidos os munícipes na Unidade de Pronto 

Atendimento (UPA). Autoria: EDUARDO SALLUM; 3220/2021 – Requer da Beneficência 

Hospitalar para que informe quais providências pretende tomar quanto ao longo período de 

espera ao qual são submetidos os munícipes na Unidade de Pronto Atendimento (UPA). 

Autoria: EDUARDO SALLUM; 3221/2021 – Requer do Prefeito que informe quais são os 

projetos de incentivo à instalação de empresas e indústrias em nossa cidade que estão 

atualmente em andamento. Autoria: EDUARDO SALLUM; 3222/2021 – Requer da Organização 



Social Sustenidos que informe, considerando a incompatibilidade entre o Contrato de Gestão 

celebrado com o Governo do Estado de São Paulo e o artigo 25 do Regimento Escolar do 

Conservatório de Tatuí, os seguintes dados: a partir do ano de 2022, haverá alteração quanto à 

existência da função de monitor para os músicos profissionais que não têm cargo de 

professor? Haverá desligamento dos monitores que não são professores? Se sim, quando? 

Autoria: EDUARDO SALLUM; 3223/2021 – Requer da Secretaria de Cultura e Economia Criativa 

do Estado de São Paulo para que informe a esta Casa de Leis, considerando a 

incompatibilidade entre o Contrato de Gestão da SUSTENIDOS e o artigo 25 do Regimento 

Escolar do Conservatório de Tatuí, os seguintes dados: a partir do ano de 2022, haverá 

alteração quanto à existência da função de monitor para os músicos profissionais que não têm 

cargo de professor? Haverá desligamento dos monitores que não são professores? Se sim, 

quando? Autoria: EDUARDO SALLUM; 3224/2021 - Requerem do Prefeito que informe se 

existe a possibilidade de conceder a todos os servidores públicos municipais de Tatuí, uma 

cesta de natal. Autoria: Presidência, CINTIA YAMAMOTO, CLAUDIAO OKLAHOMA, DEBORA 

CAMARGO, EDUARDO SALLUM, FÁBIO VILLA NOVA, GABRIELA XAVIER, JOÃO EDER ALVES 

MIGUEL, JOÃO JJ, JOSÉ EDUARDO MORAIS PERBELINI, MARCIO ANTONIO DE CAMARGO, 

MAURICIO COUTO, MICHELI VAZ, PAULINHO MOTOS, PEPINHO, RENAN CORTEZ, VALDIR DE 

PROENÇA; 3225/2021 - Requer Prefeito informações sobre o atendimento da UPA, hoje a 

espera é de até seis horas, considerando que o tempo de espera não pode superar duas horas, 

conforme o Conselho Federal de Medicina. Autoria: MICHELI VAZ; 3226/2021 - Requer da 

Deputada Estadual Dra. Damaris Moura, que envide esforços no sentido de que o município de 

Tatuí seja beneficiado com o projeto Casa da Juventude, onde os jovens serão incentivados a 

se qualificar e a empreender. Autoria: MARQUINHO DE ABREU; 3227/2021 – Requer do 

Prefeito que informe sobre a possibilidade da reinvindicação de lojistas e frequentadores da 

Praça da Matriz, que solicitam providências contra a infestação de pombos nos telhados, nas 

árvores, nos canteiros e até nas calçadas da praça, o que é anti-higiênico e insalubre. Autoria: 

MICHELI VAZ; 3228/2021 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de promover 

o atendimento do solicitado no Requerimento nº 2672/2021. Autoria: MICHELI VAZ; 

3229/2021 - Requer do Presidente do Conselho Municipal de Saúde de Tatuí, Sr. Antonio Celso 

Fiúza Junior, conforme resposta ao requerimento nº2435/2021, ofício 055/2021, para que 

envie a esta Casa de Leis a resposta do ofício nº054/21 quando estiver disponível. Autoria: 

MARQUINHO DE ABREU; 3230/2021 - Requer do Prefeito, conforme resposta ao requerimento 

nº2754/2021, ofício SCMT 114/2021, que informe quantas cirurgias eletivas foram realizadas 

no ambulatório da Santa Casa de Misericórdia de Tatuí e quantas foram pagas, informar os 

valores com as respectivas cirurgias feitas a nível ambulatorial e não emergencial. Autoria: 

MARQUINHO DE ABREU; 3231/2021 - Requer da Secretaria de Agricultura e Meio Ambiente de 

Tatuí, conforme resposta ao requerimento nº2668/2021, através do ofício 513/2021/DEMA, 

que informe quais os valores desses equipamentos (tomógrafo e penetrógrafo), e se os 

mesmos são de importância para esta secretaria. Autoria: MARQUINHO DE ABREU; 3232/2021 

- Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de conceder o reenquadramento dos 

vencimentos dos eletricistas da rede municipal, visto que houve perda na gratificação dos 

mesmos. Autoria: MARQUINHO DE ABREU; 3233/2021 – PREJUDICADO; 3234/2021 - Requer 

do Prefeito que informe sobre a possibilidade de colocar uma cobertura na assistência 

farmacêutica para os pacientes que fazem a retirada de medicamentos. Autoria: MARQUINHO 

DE ABREU; 3235/2021 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de realizar poda 



das árvores na Rua Santa Cruz, altura do nº460 e Rua Juvenal de Campos, altura do nº 677. 

Autoria: PAULINHO MOTOS; 3236/2021 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade 

de promover a limpeza nas margens do Ribeirão Manduca ao lado da ponte da Rua Coronel 

Aureliano de Camargo nº 12, em razão da proliferação de escorpiões. Autoria: JOÃO JJ; 

3237/2021 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de promover o conserto do 

asfalto que está afundando na Praça Mário França Azevedo em frente ao nº 16 até a esquina 

com a Rua Nho Quim Marques, na Vila Dr. Laurindo. Autoria: JOÃO JJ; 3238/2021 - Requer do 

Prefeito para que informe quantos médicos psiquiatras estão atendendo na rede de saúde 

desta cidade? Quantos psicólogos estão atendendo na rede de saúde desta cidade? Qual é a 

média de tempo que os pacientes ficam na lista de espera aguardando consultas? Autoria: 

PAULINHO MOTOS; 3239/2021 - PREJUDICADO 3240/2021 - Requerem do Prefeito que 

informe sobre a possibilidade de instalar plataforma de degraus nos banheiros para as crianças 

usarem a pia da creche EMEI do Congonhal, na Estrada do Bairro Congonhal de Baixo. Autoria: 

JOSÉ EDUARDO MORAIS PERBELINI, JOÃO EDER ALVES MIGUEL; 3241/2021 - Requerem do 

Prefeito que informe sobre a possibilidade de providenciar mais um computador para 

administração da creche EMEI do Congonhal, na Estrada do Bairro Congonhal de Baixo. 

Autoria: JOSÉ EDUARDO MORAIS PERBELINI, JOÃO EDER ALVES MIGUEL; 3242/2021 - 

Requerem do Prefeito que informe sobre a possibilidade de instalar um toldo ou cobertura 

entre o portão e a entrada da Creche EMEI do Congonhal, na Estrada do Bairro Congonhal de 

Baixo. Autoria: JOSÉ EDUARDO MORAIS PERBELINI, JOÃO EDER ALVES MIGUEL; 3243/2021 - 

Requerem do Prefeito que informe sobre a possibilidade de fazer um acesso da creche EMEI 

do Congonhal, para uma sala do colégio EMEF Carlos Alberto Lourenço na Estrada do Bairro 

Congonhal de Baixo. Autoria: JOSÉ EDUARDO MORAIS PERBELINI, JOÃO EDER ALVES MIGUEL; 

3244/2021 – Requer do Prefeito que informe por qual razão as linhas telefônicas das Unidades 

Básicas de Saúde (UBS) dos bairros Enxovia e Santa Cruz estão sem funcionar há mais de sete 

dias? Qual é o prazo para retomada do funcionamento? Autoria: EDUARDO SALLUM; 

3245/2021 – Requer do Prefeito que informe por quais razões foi anunciado na página oficial 

da Prefeitura, no dia 19 de outubro, que o valor dos recursos destinados ao Conservatório em 

2022 será recorde, considerando que nos últimos 10 anos não houve reajuste inflacionário no 

orçamento da escola. Autoria: EDUARDO SALLUM; 3246/2021 - Requerem do Prefeito que 

informe sobre a possibilidade de encaminhar um Anteprojeto (em anexo) para discussão e 

votação nesta Casa, que "Dispõe sobre a criação do Programa Centro Dia do Idoso na cidade 

de Tatuí e dá outras providências” Autoria: DEBORA CAMARGO, GABRIELA XAVIER, CINTIA 

YAMAMOTO, CLAUDIAO OKLAHOMA, FÁBIO VILLA NOVA, MARQUINHO DE ABREU, MARCIO 

ANTONIO DE CAMARGO, PAULINHO MOTOS, PEPINHO, RENAN CORTEZ, JOÃO JJ, MAURICIO 

COUTO, VALDIR DE PROENÇA, MICHELI VAZ, JOÃO EDER ALVES MIGUEL; 3247/2021 - 

Requerem do Prefeito que informe sobre a possibilidade de encaminhar um Anteprojeto (em 

anexo) para discussão e votação nesta Casa, que ”Dispõe sobre a instalação do Projeto 

"ParCão", para a criação de áreas exclusivas para cães em parques públicos municipais na 

Cidade de Tatuí” Autoria: DEBORA CAMARGO, GABRIELA XAVIER; 3248/2021 – Requer da 

Elelktro local, que informe sobre a possibilidade de realizar a trocas das lâmpadas queimada 

nas ruas do Terras de Tatuí, atrás do Jardim Inocoop. Autoria: PEPINHO; 3249/2021 – Requer 

do Prefeito que informe sobre a possibilidade de instalar uma lixeira na esquina da Rua 

Deolindo Antônio de Souza com a Rua Antônio Orlando Salmasi, no Jardim Tóquio. Autoria: 

PEPINHO; 3250/2021 – Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de executar a 



manutenção, limpeza e capina nas ruas do Conj. Hab. Amaro Padilha - INOCOOP. Autoria: 

PEPINHO; 3251/2021 – Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de executar a 

manutenção, limpeza e capina nas ruas do Residencial Astória. Autoria: PEPINHO; 3252/2021 – 

Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de executar uma operação “tapa 

buracos” nas ruas do Residencial Astória. Autoria: PEPINHO; 3253/2021 – Requer do Prefeito 

que informe sobre a possibilidade de executar uma operação “tapa buracos” nas ruas do 

Terras de Tatuí, atrás do Inocoop. Autoria: PEPINHO; 3254/2021 - Requer do Prefeito que 

informe se existem estudos para realizar limpeza geral no terreno existente na Rua Graziela 

Sampaio Guedes, próximo ao número 01, no Bairro Vale da Lua, nesse município. Autoria: 

MARCIO ANTONIO DE CAMARGO; 3255/2021 - Requer do Prefeito que informe se existem 

estudos para disponibilizar um profissional que seja de confiança do Executivo para realizar o 

acolhimento dos pacientes da UPA (Unidade de Pronto Atendimento). Autoria: MARCIO 

ANTONIO DE CAMARGO; 3256/2021 – Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade 

de realizar a manutenção do Playground instalado na Praça Mario Coscia. Autoria: VALDIR DE 

PROENÇA; 3257/2021 - Requerem do Prefeito que informe como tem sido feita a fiscalização 

quanto ao tráfego de veículos pesados na Estrada do Congonhal. Autoria: JOÃO EDER ALVES 

MIGUEL, CINTIA YAMAMOTO, DEBORA CAMARGO, GABRIELA XAVIER, JOSÉ EDUARDO MORAIS 

PERBELINI; 3258/2021 - Requerem do Prefeito que informe qual é a possibilidade de 

encaminhar ofício a esta Casa de Leis, para que seja realizada a devida denominação das 

travessas do Bairro Congonhal. Autoria: JOÃO EDER ALVES MIGUEL, CINTIA YAMAMOTO, 

DEBORA CAMARGO, GABRIELA XAVIER, JOSÉ EDUARDO MORAIS PERBELINI; 3259/2021 – 

Requer do Prefeito que informe para quando está previsto a reativação do Parque Maria Tuca. 

Autoria: VALDIR DE PROENÇA; 3260/2021 – Requer do Prefeito que informe se existe a 

possibilidade de realizar uma operação conjunta de zeladoria no Jardim Lucila, consistente em 

limpeza e varrição de ruas, limpeza de terrenos, manutenção, conservação e limpeza de 

prédios, praças e demais áreas públicas, pintura de sinalizações de solo, poda de árvores e 

tapa buracos, assim como realizar a retirada de moveis e entulhos descartados irregularmente 

em passeios públicos. Autoria: VALDIR DE PROENÇA; 3261/2021 – Requer do Prefeito que 

informe se existe a possibilidade de realizar uma operação conjunta de zeladoria no Jardim 

Onze de Agosto, consistente em limpeza e varrição de ruas, limpeza de terrenos, manutenção, 

conservação e limpeza de prédios, praças e demais áreas públicas, pintura de sinalizações de 

solo, poda de árvores e tapa buracos, assim como realizar a retirada de moveis e entulhos 

descartados irregularmente em passeios públicos. Autoria: VALDIR DE PROENÇA; 3262/2021 – 

Requer do Prefeito que informe se existe a possibilidade de realizar uma operação conjunta de 

zeladoria no Jardim Fundação Manoel Guedes, consistente em limpeza e varrição de ruas, 

limpeza de terrenos, manutenção, conservação e limpeza de prédios, praças e demais áreas 

públicas, pintura de sinalizações de solo, poda de árvores e tapa buracos, assim como realizar 

a retirada de moveis e entulhos descartados irregularmente em passeios públicos. Autoria: 

VALDIR DE PROENÇA; 3263/2021 - Requer do Prefeito que informe se já está aberto o 

protocolo de festas para o Carnaval. Autoria: JOSÉ EDUARDO MORAIS PERBELINI; 3264/2021 – 

Requer do Prefeito que informe se existe a possibilidade de realizar uma operação conjunta de 

zeladoria no Jardim São João, consistente em limpeza e varrição de ruas, limpeza de terrenos, 

manutenção, conservação e limpeza de prédios, praças e demais áreas públicas, pintura de 

sinalizações de solo, poda de árvores e tapa buracos, assim como realizar a retirada de moveis 

e entulhos descartados irregularmente em passeios públicos. Autoria: VALDIR DE PROENÇA; 



3265/2021 - Requer do Comandante da Polícia Militar de Tatuí, que informe sobre a 

possibilidade de intensificar o patrulhamento da Polícia Militar no Bairro Enxovia do Meio, 

para que assim traga mais segurança aos moradores daquele bairro. Autoria: FÁBIO VILLA 

NOVA; 3266/2021 – Requer do Prefeito que informe se existe a possibilidade de realizar uma 

operação conjunta de zeladoria no Jardim Wandeley, consistente em limpeza e varrição de 

ruas, limpeza de terrenos, manutenção, conservação e limpeza de prédios, praças e demais 

áreas públicas, pintura de sinalizações de solo, poda de árvores e tapa buracos, assim como 

realizar a retirada de moveis e entulhos descartados irregularmente em passeios públicos. 

Autoria: VALDIR DE PROENÇA; 3267/2021 – Requer do Prefeito que informe quantas vagas 

para exame de ressonância magnética são disponibilizadas aos munícipes de Tatuí por mês? 

Há demanda reprimida para exames de ressonância magnética? Se sim, qual o número de 

exames aguarda liberação até a presente data? Autoria: VALDIR DE PROENÇA; 3268/2021 – 

Requer da Direção do CAT SESI de Tatuí, que informe sobre a possibilidade de realizar a 

manutenção da calçada em frente ao CAT Sesi, na Avenida Julio de Mesquita Filho, próximo ao 

Jardim Paulista, tendo em vista a situação que se encontra, vem colocando em risco os 

pedestres que ali transitam. Autoria: FÁBIO VILLA NOVA; 3269/2021 - Requer do Prefeito que 

informe sobre a possibilidade de providenciar a construção de calçadas nas áreas públicas da 

Rua Lions Club, no Jardim Paulista. Autoria: FÁBIO VILLA NOVA; 3270/2021 - Requer da 

Deputada Estadual, a Exm.ª Dra. Damaris Moura, que envide esforços no sentido de 

intermediar, em caráter de urgência, junto ao Governo do Estado de São Paulo e DER: a 

instalação de uma rotatória ou outro dispositivo para acesso seguro de veículos aos Bairros 

Nossa Senhora de Fátima, dos Oliveiras, Guaxingu, dos Souzas e Água Branca, na Rodovia SP 

141; e a duplicação da SP 141 entre o Residencial Colina das Estrelas e o Bairro Quadrinha. 

Autoria: MARQUINHO DE ABREU; 3271/2021 - Requerem do Prefeito que informe qual é a 

possibilidade da construção de uma usina solar fotovoltaica para atender os órgãos públicos 

em Tatuí. Autoria: JOÃO EDER ALVES MIGUEL, CINTIA YAMAMOTO, CLAUDIAO OKLAHOMA, 

GABRIELA XAVIER, JOÃO JJ, JOSÉ EDUARDO MORAIS PERBELINI, MAURICIO COUTO, RENAN 

CORTEZ, VALDIR DE PROENÇA; 3272/2021 - Requerem do Prefeito que informe sobre a 

possibilidade de determinar a realização de estudos e nos informe as conclusões apuradas 

quanto a instalação de um semáforo no entroncamento entre a Avenida Cientista José de 

Barros Magaldi e a Rua Onze de Agosto, no Jardim Lucila. Autoria: VALDIR DE PROENÇA, JOÃO 

EDER ALVES MIGUEL; 3273/2021 – Requer da Santa Casa de Misericórdia de Tatuí, que informe 

quantos funcionários foram admitidos e demitidos no mês de outubro e também que essa 

relação contenha os cargos e suas respectivas funções. Autoria: FÁBIO VILLA NOVA; 3274/2021 

- Requerem do Prefeito que informe sobre a possibilidade de fornecer absorventes higiênicos 

às mulheres em situação de vulnerabilidade social do nosso município. Autoria: CLAUDIAO 

OKLAHOMA, CINTIA YAMAMOTO, GABRIELA XAVIER, JOÃO EDER ALVES MIGUEL, JOÃO JJ, 

MAURICIO COUTO, RENAN CORTEZ, VALDIR DE PROENÇA; 3275/2021 - Requer do Prefeito que 

informe sobre a possibilidade de instalar 2 mesas de xadrez na Praça da Matriz, visando 

beneficiar os idosos, crianças e demais cidadãos, tendo em vista que o Jogo de xadrez ajuda a 

exercitar o cérebro, estimula o funcionamento e extensão da memória e do trabalho neuronal, 

melhora as habilidades de leitura e ajuda os idoso a prevenir o Alzheimer. Autoria: FÁBIO VILLA 

NOVA; 3276/2021 – Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade da implantação de 

calçadão na Rua Prudente de Moraes, bem como informar se já existe um estudo para tal 

implantação. Autoria: CLAUDIAO OKLAHOMA; 3277/2021 – Requer da ELEKTRO local, que 



informe sobre a possibilidade de realizar troca das lâmpadas que se encontram queimadas, 

localizadas nos postes da Rua Prof. João Jubran, no Jardim São Conrado. Autoria: CLAUDIAO 

OKLAHOMA; 3279/2021 - Requer do Prefeito que informe se é possível instalar no Paço 

Municipal "Prefeita Maria José Gonzaga" uma galeria das prefeitas e prefeitos de Tatuí. 

Autoria: JOÃO EDER ALVES MIGUEL; 3280/2021 - Requer do Prefeito que informe sobre a 

possibilidade de intensificar o patrulhamento da Guarda Civil Municipal e da Polícia Militar no 

Bairro Enxovia do Meio, para que assim traga mais segurança aos moradores daquele Bairro. 

Autoria: FÁBIO VILLA NOVA; 3281/2021 – Requerem do Prefeito que informe se existe a 

possibilidade de implantar através do Departamento de Juventude em nosso município, um 

cursinho pré-vestibular e um curso preparatório para o ENEM, destinados aos jovens de nossa 

cidade. Autoria: VALDIR DE PROENÇA, RENAN CORTEZ; 3282/2021 – PREJUDICADO; 3283/2021 

- Requerem do Prefeito que informe se o município tem interesse em aderir ao Edital de 

Chamamento Público SNDCA n° 1/2021 e n° 2/2021, que o Ministério da Mulher, da Família e 

dos Direitos Humanos publicou. Caso o Município tenha interesse, poderá se beneficiar de um 

kit completo de equipagem do Conselho Tutelar (que inclui o veículo com cadeirinha), e o 

outro Edital que são: 5 computadores, 1 impressora, 1 refrigerador, 1 bebedouro, 1 Smart TV, 

1 Ar-condicionado portátil e 5 aparelhos celulares. Autoria: FÁBIO VILLA NOVA, MICHELI VAZ, 

PAULINHO MOTOS; 3284/2021 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de 

beneficiar as Protetoras Cadastradas com vagas de castrações mensais e ração. Autoria: 

GABRIELA XAVIER; 3285/2021 – PREJUDICADO; 3286/2021 - Requer do Prefeito que informe 

sobre a possibilidade de tornar padrão, no envio de projetos de lei de abertura de crédito 

adicional, frutos de indicação de emendas parlamentares, a citação ao nome da deputada ou 

deputado que fez o encaminhamento de recursos para Tatuí. Autoria: JOÃO EDER ALVES 

MIGUEL; 3287/2021 - Requer do Prefeito que envie cópia do projeto de estudos para um novo 

acesso aos bairros Santuário e Congonhal, com base no ofício 

791/2021/ENGENHARIA/SOI/PMT, resposta ofertada ao requerimento 2200/2021, e que 

informe se este projeto já foi apresentado ao DER (Departamento de Estradas de Rodagem) e 

qual foi a consideração exposta pelo órgão. Autoria: JOÃO EDER ALVES MIGUEL; 3288/2021 - 

Requer do DER (Departamento de Estradas de Rodagem) que informe sobre quanto a 

necessidade urgente da instalação de redutores de velocidade na entrada para o Bairro dos 

Oliveiras (Santuário Nossa Senhora de Fátima), as margens da SP 141. Autoria: JOÃO EDER 

ALVES MIGUEL; 3289/2021 - Requer do Prefeito que apresente ao DER (Departamento de 

Estradas de Rodagem) a necessidade urgente da instalação de redutores de velocidade na 

entrada para o bairro dos Oliveiras (Santuário Nossa Senhora de Fátima), as margens da SP 

141, e nos aponte as considerações ofertadas pelo órgão. Autoria: JOÃO EDER ALVES MIGUEL; 

MOÇÕES Nº S 692 A 705/21. 692/2021 - Aplausos e Congratulações à Alan Feliciano De Souza, 

produtor audiovisual, em virtude do lançamento do documentário de sua autoria “Voz da 

Saudade – A história não contada do Clube São Martinho”. Autoria: EDUARDO SALLUM; 

693/2021 – Aplausos e Congratulações à Gui Silveiras, compositor e instrumentista, em virtude 

da apresentação do projeto “Bate Tambô - Gui Silveiras Solo”, apresentado no último dia 22 de 

outubro. Autoria: EDUARDO SALLUM; 694/2021 - Aplausos e Congratulações à Drª Gabriela 

Pravatta Rezende Antoniassi, pela sua magnífica atuação como palestrante na Sessão Solene 

com o tema “Outubro Rosa – Campanha de Prevenção ao Câncer de Mama, realizada no 

Plenário da Câmara Municipal de Tatuí. Autoria: MICHELI VAZ; 695/2021 - Aplausos e 

Congratulações ao Centro de Referência de Assistência Social – CRAS SUL, na pessoa de sua 



Coordenadora Wandineide Magalhães Lopes, em razão do Projeto Social “Meninas que voam”, 

realizado em parceria com a Sicredi (Comitê Mulher), para adolescentes dos bairros no 

entorno do Jardim Santa Rita. Autoria: MARQUINHO DE ABREU; 696/2021 - Aplausos e 

Congratulações ao SICREDI (COMITÊ MULHER), em razão do Projeto Social “Meninas que 

voam” realizado em parceria com o CRAS SUL de Tatuí, para adolescentes dos bairros no 

entorno do Jardim Santa Rita. Autoria: MARQUINHO DE ABREU; 697/2021 - Aplausos e 

Congratulações à Empresa Restaurante Anísio, nas pessoas de Danilo de Paula Machado, Fran 

de Sousa Machado e colaboradores, em razão dos 50 anos de tradição e empreendedorismo, 

também pelo notável trabalho de destaque realizado em nossa cidade. Autoria: PAULINHO 

MOTOS; 698/2021 - Aplausos e Congratulações à Bruna L. Rodrigues de Camargo pela 

destacada atuação como Psicóloga em Tatuí. Autoria: DEBORA CAMARGO; 699/2021 - 

Aplausos e Congratulações ao evento de Dia das Crianças, nas pessoas de Pr. Michel Jaques 

Martins da Rocha, Pra. Juliana Diniz da Silva Rocha, Diác. Marcelo Aparecido Muniz, Diácsa. 

Eliana Cristina dos Santos Muniz e colaboradores em razão da ação solidária realizada com as 

crianças na Igreja Família Emunah, nesta cidade. Autoria: PAULINHO MOTOS; 700/2021 - 

Aplausos e Congratulações à todos os Profissionais da Educação da Escola Celso de Mello, por 

não terem aderido ao excludente Programa de Ensino Integral (PEI) do Governo do Estado de 

São Paulo. Autoria: EDUARDO SALLUM; 701/2021 - Aplausos e Congratulações a todos os 

Profissionais da Educação da Escola Lienette Avalone Ribeiro, por não terem aderido ao 

excludente Programa de Ensino Integral (PEI) do Governo do Estado de São Paulo. Autoria: 

EDUARDO SALLUM; 702/2021 - Aplausos e Congratulações ao Sindicato dos Servidores 

Públicos Municipais de Tatuí e Região, em razão do Dia do Servidor Público, comemorado no 

último dia 28 de outubro. Autoria: EDUARDO SALLUM; 703/2021 - APELO para aprovação da 

PEC 18/2011, que dá nova redação ao inciso XXXIII do artigo 7° da Constituição Federal, que 

autoriza o trabalho de adolescentes sob o regime de tempo parcial a partir dos quatorze anos 

de idade. Autoria: FÁBIO VILLA NOVA; 704/2021 – Aplausos e Congratulações ao Sr. Benedito 

Carlos de Campos, Diácono da Paróquia Sagrada Família, em virtude de toda a dedicação com 

a evangelização e a Palavra de Deus no Município de Tatuí. Autoria: JOÃO EDER ALVES 

MIGUEL; 705/2021 - Aplausos e Congratulações ao Sr. Donato Bonin Messias, Diácono da 

Paróquia Sagrada Família, em virtude de toda a dedicação com a evangelização e a Palavra de 

Deus no Município de Tatuí. Autoria: JOÃO EDER ALVES MIGUEL. [PRES. VER. ANTONIO 

MARCOS DE ABREU]: Obrigado, senhor secretário. Nós vamos abrir tempo de 60 segundos 

para os vereadores se inscreverem para discussão dos Requerimentos e das Moções. Onze 

vereadores farão o uso da palavra; três minutos e meio para cada vereador falar, segundo o 

nosso Regimento Interno, na discussão dos Requerimentos. E, na Ordem do Dia, os vereadores 

terão novamente a inscrição para poderem falar no final da sessão. O primeiro vereador a 

fazer o uso da palavra é o vereador Maurício Enfermeiro. [VER. MAURICIO COUTO]: Boa noite 

a todos, presidente, nobres vereadores, todos que estão aqui na casa, que estão nos 

assistindo. Eu quero falar sobre o Requerimento nº 3224/2021. Esse Requerimento é o 

seguinte: requerem do prefeito que informe se existe a possibilidade de conceder a todos os 

servidores públicos municipais de Tatuí uma cesta de natal. Então estamos assinando esse 

Requerimento todos os vereadores aqui da casa, pensando já que o natal está chegando aí... 

como já teve, já foi falado, dia 28 foi o Dia do Servidor Público, então a gente se reuniu e 

pensamos por que não solicitar algo que a prefeitura veja, o prefeito, se pode estar vendo com 

carinho essa possibilidade para estar beneficiando nossos servidores públicos que trabalhou 



tanto nesse ano? Muito obrigado. [PRES. VER. MARCIO ANTONIO DE CAMARGO]: Boa noite, 

nobres pares. Agora quem tem a palavra é o nobre vereador Eduardinho Perbelini. [VER. JOSÉ 

EDUARDO MORAES PERBELINI: Senhor presidente, nobres pares, público presente, guarda 

civil municipal, população tatuiana querida que nos assiste. Eu venho falar sobre o 

Requerimento que eu fiz nº 3263, que diz o seguinte: para que informe se já está aberto o 

protocolo de festas para o carnaval 2022. Nós sabemos que virá o carnaval, e eu quero que 

venha; eu fui um vereador, presidente, que, no ano 2014/15, eu trabalhei arduamente, 

incansável sobre o turismo em Tatuí. Nós conseguimos fazer com que Tatuí se tornasse um 

município de interesse turístico, para trazer recurso. Então o carnaval, ele é essencial para o 

município, como agora vem a festa natalina; à semana passada, o Tubinho publicou no 

classificado que está vindo para Tatuí... então eu acho o seguinte, se alguém é contra algum 

tipo de comemorações e festividades na cidade, é só ela não participar. A minha preocupação 

são duas coisas: se na hora de registrar o protocolo sobre o evento carnavalesco, vai ter as 

mesmas exigência que têm, o distanciamento ou coisa parecida que tem em escola, que tem 

em outros órgãos na cidade? Ou naquela base do Deus-dará? Porque eu não sou contra a ter, 

eu volto a falar, eu sou a favor que tenha; como que vai ter um município de interesse 

turístico, querendo se tornar estância turística e dizer que sou contra o carnaval? Não sou! Eu 

volto falar da mesma coisa, quem não é a favor não participa. Agora o que a gente pede são os 

cuidados que têm que ter nesse instante carnavalesco, como teremos agora a festa natalina, 

que já começaram inclusive a enfeitar a praça e outras atividades. Então, meu presidente, a 

minha pergunta que eu faço é sobre o protocolo de carnaval, sabendo que também sou favor 

que o conservatório fizer os eventos e cobrasse ingresso para entrar, como há pouco tempo 

tinha até caixinha de leite para entrar no conservatório, eu fui três vezes assistir, então eu sou 

a favor de evento, porque o vereador que não for a favor o município se tornar um município 

de interesse turístico, ele é um favor que tenha eventos! É o evento que trará o turismo para a 

cidade. Agora precisamos respeitar os protocolos, mesmo sabendo, mesmo sabendo que não 

deverá ser respeitado totalmente. Obrigado, senhor presidente. Pois não, Paulinho? Fique à 

vontade. [VER. PAULO SERGIO DE ALMEIDA MARTINS]: Boa noite a todos! Obrigado pelo 

aparte, vereador. Foi muito boa a sua colocação, mas é... também não sou contra, mas eu acho 

que, depois de uma pandemia que nós tivemos, eu vou falar bem a verdade para vocês, eu sou 

contra a ter, porque é um gasto que é fora do normal em um momento que nós estamos 

vivendo tão difícil; eu acho que não deveria ter, por mais que eu não sou contra, mas, pelo 

momento que nós estamos vivendo, um fala que pode, outro fala que não pode, e fica essa 

briga, pode máscara, não pode máscara, que tem máscara vai... então os lugares da escola não 

pode, daí, no carnaval, pode? Então... mas parabéns pela colocação, muito bom. [PRES. VER. 

ANTONIO MARCOS DE ABREU]: Boa noite nobre vereador Eduardinho. Eu vou fazer o uso da 

palavra, passo ao nosso vice-presidente, vereador Márcio Santa Rita. Ah desculpe, é que 

entrou aqui na minha tela, então a vereadora Débora fará o uso da palavra antes de mim. Está 

com a palavra, nobre vereadora. [VER. DÉBORA CAMARGO]: Boa noite, presidente, boa noite, 

pares, boa noite ao público que nos assiste presencialmente, àqueles que estão nos 

acompanhando pela internet. Eu quero falar do Requerimento nº 3246, onde eu requeiro à 

mesa, após ouvido o Egrégio Plenário, na forma regimental, digne-se a oficiar ao Exmo. 

Prefeito do Município de Tatuí que informe a possibilidade de encaminhar um Anteprojeto em 

anexo para votação e discussão nesta Casa de Leis, que "Dispõe sobre a criação do Programa 

Dia para Idoso na cidade de Tatuí e dá suas providências.”. Esse anteprojeto, eu não fiz 



sozinha, eu fiz e todos os demais vereadores que aqui estão assinaram junto, e é um 

anteprojeto onde vai vir ajudar muito o nosso município. O objetivo da justificativa é 

proporcionar ao idoso e seus familiares bem social, melhor qualidade de vida e melhor 

integração social. Também temos situações em que são noticiados acidentes com idosos que, 

por estarem sozinhos em casa e dificuldades de mobilidade, não conseguem transitar. Então 

tem muitas dificuldades. O que que seria esse Centro Dia? É como se fosse uma creche para os 

idosos, mas com o nome de Centro Dia, que já existe. E esse projeto vai ajudar muitas pessoas, 

muitos familiares que muitas vezes trabalham e têm dificuldade de deixar muitas vezes os seus 

pais, paizinho, sua mãezinha. Então se tiver um lugar onde possamos deixar nossos idosos e 

sairmos para trabalhar, isso vai ajudar muito. Então eu quero agradecer muito a todos que 

concordaram comigo, a maioria, todos aqui da câmara, os nobres, e vamos lutar para que isso 

seja possível no nosso município, porque vai vir a somar e vai vir ajudar muitas famílias que 

precisam trabalhar e precisam deixar seus pais bem amparados, com médico, nutricionista. 

Então eu quero agradecer desde já e uma boa noite a todos. [PRES. VER. ANTONIO MARCOS 

DE ABREU]: Obrigado, vereadora Débora. Eu vou fazer o uso da palavra, passo ao nosso vice-

presidente vereador Márcio Santa Rita. [PRES. VER. MARCIO ANTONIO DE CAMARGO]: Agora 

quem tem a palavra é o nobre vereador Marquinho de Abreu. [VER. ANTONIO MARCOS DE 

ABREU]: Senhor presidente em exercício, vereador Márcio Santa Rita, nobres vereadores da 

mesa, nobres vereadores aqui presentes, senhoras e senhores que estão nos assistindo, uma 

boa noite a todos! Eu vim falar sobre o meu Requerimento nº 3232, onde eu requeiro do 

prefeito que informe sobre a possibilidade de conceder o reenquadramento dos vencimentos 

dos eletricistas da rede municipal, visto que houve perda de gratificação dos mesmos. Nós 

estivemos reunidos aqui com a classe dos eletricistas que estão aqui presentes hoje, gostaria 

de agradecer a presença. E lá atrás houve vários reenquadramentos de outras classes aqui na 

nossa câmara municipal, vindo projeto do Executivo. E, nesses projetos, todos que vieram para 

nossa casa houve perda de gratificação das classes. E também os eletricistas tiveram essa 

perda de gratificação; de 10 eletricistas que tem na nossa prefeitura, seis perderam a 

gratificação. E esse dinheiro ficou nos cofres públicos e não foi revertido a esses funcionários. 

Então a gente pede uma atenção do prefeito, que sabemos que esse ano não tem condição 

mais, devido ao decreto federal, mas para o ano que vem, que mande o reenquadramento 

desses funcionários, porque esse recurso ficou nos cofres da prefeitura, não foi diluído entre 

os eletricistas. E sabemos que o salário dos eletricistas é muito baixo comparado com o salário 

da nossa região. Então a gente precisa dar um ênfase nesta classe, é muito importante! 

Trabalharam muito nessa pandemia como serviço essencial e merece a nossa atenção. E 

também vim falar do Requerimento nº 3234, aonde o requeiro do prefeito que informe sobre 

a possibilidade de colocar uma cobertura na assistência farmacêutica para os pacientes que 

fazem a retirada de medicamentos. Tem a nossa assistência farmacêutica que faz um 

atendimento belíssimo aqui na avenida Sales Gomes, e tem um grande número de pessoas, de 

pacientes que pega o medicamento lá; são medicamentos de alto custo, são medicamentos 

judiciais... só de alto custo, para vocês terem uma ideia, são mais de quatro mil pessoas, 

quatro mil pacientes que pegam isso daí. E, na época de chuva e de calor, é muito complicado, 

porque esses pacientes ficam tomando chuva, fica tomando sol, e são pacientes que têm uma 

enfermidade. Então é muito importante essa cobertura neste local na nossa assistência 

farmacêutica. Então peço uma atenção do Executivo, do nosso prefeito municipal, para que 

coloque uma cobertura para evitar que os pacientes recebam sol e chuva nesses períodos. E 



venho a falar no final da Tribuna também, muito obrigado, senhor presidente. [PRES. VER. 

MARCIO ANTONIO DE CAMARGO]: Faço coro às suas palavras também referente aos 

eletricistas que estão presentes aqui nessa casa, conheço também o trabalho deles, parabéns 

pelo Requerimento, tenho certeza que essa casa também está dando todo o apoio necessário. 

Parabéns para vocês e contem com essa casa de leis. Agora quem tem a palavra é o nobre do 

vereador João Éder. [1º SEC. VER. JOÃO ÉDER ALVES MIGUEL]: Boa noite, senhor presidente, 

boa noite a todos os vereadores, ao público presente. Bom, eu gostaria de iniciar minha fala 

tratando de três Requerimentos que nós fizemos a respeito de uma resposta de uma ação do 

Poder Executivo Municipal em relação à entrada para os bairros Santuário e Congonhal. Nós 

havíamos apresentado o Requerimento nº 2200, na data de 2 de agosto desse ano, fazendo 

um questionamento se a prefeitura tinha algum estudo ou alguma tratativa com o DER para 

promover ali um acesso seguro para a população daquela região. A resposta que nós 

obtivemos é que existiriam estudos nesse sentido. Então nós fizemos um novo Requerimento 

com base nesse Ofício enviado pela prefeitura solicitando a cópia desse projeto e também se 

esse projeto já foi apresentado ao DER, quais foram as considerações apuradas. O presidente 

Marquinho apresentou um Requerimento de teor semelhante nesta noite; nós tivemos na 

última semana mais uma fatalidade naquela região, mais uma pessoa que acabou perdendo a 

vida no local; não é o primeiro acidente, já foram inúmeros casos ali infelizmente, e nós 

sabemos que a SP-141 é de responsabilidade do estado, sim, porém nós entendemos que o 

Executivo Municipal tem, através também da cobrança dessa casa, como manifestado nessa 

noite, a possibilidade de fazer esse intermédio junto com o estado, com o DER, para tentar 

uma ação efetiva. São muitos os bairros que seriam beneficiados com um acesso seguro 

naquela região, bairro do Santuário, dos Sousas, dos Mirandas, o próprio Congonhal, Água 

Branca... e é uma necessidade urgente para toda aquela região. Então nós estamos 

apresentando novamente esse Requerimento, também fazendo a menção à questão dos 

redutores de velocidade. Recentemente foi retirado um radar que controlava a velocidade 

naquele trecho e nós fizemos questionamento se poderá ter o retorno do radar ou qualquer 

outro tipo de redutor de velocidade. Também quero agradecer ao vereador Eduardinho, na 

última semana nós estivemos juntos visitando a creche ali no bairro do Congonhal; essa noite 

tivemos a possibilidade de apresentar algumas situações que foram identificadas, então 

agradecer o convite do vereador, uma visita muito produtiva para a gente conhecer a 

realidade daquele espaço. Também manifestar apoio a essa menção que o vereador 

Marquinho fez aqui aos eletricistas, que exercem um papel fundamental dentro do corpo 

administrativo da nossa cidade, merece sim atenção. Então parabéns ao vereador Marquinhos 

por levantar essa situação. Eu retorno depois na discussão da Palavra Livre para fazer outras 

considerações, uma boa noite a todos. [PRES. VER. MARCIO ANTONIO DE CAMARGO]: 

Continua a palavra. Agora quem fala é o nobre vereador Paulinho Motos. [VER. PAULO SERGIO 

DE ALMEIDA MARTINS]: Boa noite, senhor presidente, vereador Márcio Santa Rita que está na 

presidência, boa noite a todos que estão nos ouvindo, Sandrinho da Bike, todos que estão 

presentes, os eletricistas aqui; deixo aqui também o meu apoio ao nobre vereador Marquinho, 

que sempre tem lutado pelos servidores, não só os eletricistas, mas também outros servidores 

da prefeitura. Eu queria aqui primeiro falar de uma Moção de Aplausos ao restaurante Anísio, 

um restaurante de tradição na cidade, pelos 50 anos de tradição passado de pai para filho e, 

agora, já estão nos netos, né? Então eu queria deixar aqui os parabéns para o Danilo e para a 

Fran, que são agora os proprietários lá, pelos 50 anos de tradição na nossa cidade. E eu queria 



falar só de um Requerimento, senhor presidente, que informe a essa casa quantos médicos 

psiquiatras estão atendendo na rede de saúde dessa cidade, quantos psicólogos estão 

atendendo na rede, qual a média de tempo que os pacientes ficam na lista de espera 

aguardando consultas, qual o número de pacientes aguardando na fila de espera para serem 

consultados com médicos psiquiatras e psicólogos, e se há planejamento para mais 

contratação de médicos. Bom, fui procurado por vários munícipes, que todo mundo sabe, 

devido a essa pandemia, o Covid-19, muitas pessoas têm sido afetadas psicologicamente e 

muitas delas têm procurado ajuda, principalmente nos CAPS, e que têm feito um excelente 

trabalho na nossa cidade, mas a reclamação é que a demora está sendo muito grande. Então a 

gente pede aqui para o prefeito dar uma atenção, porque tem muitas pessoas que precisam de 

um atendimento, Márcio, de um psicólogo, senão, qualquer coisa, a pessoa pode até tirar a 

vida e fazer outras coisas piores. Então fica aqui registrado o nosso Requerimento para que 

haja contratação de mais médicos psiquiatras e psicólogos. Sabemos que a demanda é muito 

grande, e às vezes até a pessoa esperar três, quatro meses para ser atendido não é fácil, gente. 

Quem tem problema na família sabe o que eu estou passando, quem já passou e precisou usar 

um psicólogo, psiquiatra, sabe da dificuldade. Então a gente está aqui, porque a pessoa que 

procura um atendimento desse, ela procura por proteção, por preservação da sua integridade 

mental; não está indo por acaso, está indo porque realmente está precisando de uma ajuda e 

espera ser atendido e está resguardado de outras coisas de risco que pode ser acometido. 

Então fica aqui a nossa cobrança de uma forma que o poder público possa se esforçar e 

amparar essas pessoas... muitas famílias, gente, muitas! Hoje eu conheci uma criança, um 

menino de seis anos que a mãe tirou a sua própria vida, então... antes de eu fazer esse 

Requerimento, eu nem sabia dessa história, e o menino está lá sozinho, outras pessoas 

cuidando dele. Então fica aqui registrado, e meu muito obrigado, senhor presidente, boa noite 

a todos! [PRES. VER. MARCIO ANTONIO DE CAMARGO]: Boa noite. Agora quem tem a palavra 

é a nobre vereadora Micheli Vaz. [VER. MICHELI VAZ]: Boa noite a todos, nobres vereadores, 

mesa, senhor presidente, a todos que estão aqui acompanhando pelo plenário da câmara, às 

pessoas que estão assistindo pela TV Câmara também, uma boa noite. Gostaria de declarar ao 

presidente Marquinhos meu apoio em relação ao Requerimento solicitando sobre esse pedido 

que é de muita importância a todos os eletricistas da nossa cidade. Nós reconhecemos o 

trabalho de vocês, reconhecemos o quanto é importante, o quanto o funcionário público é 

importante, ainda mais a qualidade de vocês como eletricista. Parabéns por vocês estarem 

aqui nesta noite e continuem na luta de vocês, que vale a pena! O resultado final, eu creio que 

será muito bom. Estarei falando de alguns Requerimentos e, depois, na palavra livre, de mais 

outros Requerimentos. Eu gostaria de falar sobre o Requerimento nº 3243, que pede a 

possibilidade de encaminhar um anteprojeto para votação e discussão nessa casa de leis, 

dispõe sobre a criação do programa Centro Dia para o idoso na cidade de Tatuí e dá outras 

providências, de autoria da vereadora Débora, e nós assinamos, todos os vereadores 

assinamos juntos, junto com a vereadora Débora. O objetivo é proporcionar ao idoso e seus 

familiares bem-estar social, melhor qualidade de vida e melhor integração social. As famílias 

não têm onde deixar os idosos quando precisam trabalhar e, muitas vezes, são obrigados a 

deixarem o emprego que, às vezes, é a única fonte de renda naquele lar. Vale destacar que a 

nossa população cada vez mais aumentará o número de idosos, e o nosso município precisa 

pontuar equipamentos de saúde que cuidem desse idoso. Quanto mais o tempo passa, maior 

será a nossa população de idosos. Vale destacar que, se o idoso ficar em casa sozinho, ele sofre 



queda, ele não tem coragem de fazer uma alimentação balanceada... come qualquer coisa só 

para matar a fome... ele pode passar mal e ninguém ficar sabendo que ele passou mal... às 

vezes tem mais dificuldade de lidar com o celular, de pedir socorro. Então esse Centro Dia seria 

como se fosse uma creche do idoso. O idoso seria levado pela família, deixado nesse 

equipamento e ele ficaria ali o dia todo sendo cuidado, com alimentação balanceada, com uma 

equipe preparada para cuidar de pessoas idosas. Eu creio que esse contato haverá uma 

interação social... quantos idosos hoje nós temos com depressão? Porque eles vão perdendo 

os vínculos com os amigos... aquela maior dificuldade de se locomover, maior dificuldade de 

falarem ao telefone... então fica aqui a minha reivindicação, obrigada. [PRES. VER. MARCIO 

ANTONIO DE CAMARGO]: Agora quem tem a palavra é a nobre vereador Eduardo Sallum. 

[VER. EDUARDO DADE SALLUM]: Senhor presidente, nobres vereadores, público que nos 

assiste. Primeiramente gostaria de me referir rapidamente à questão da UPA. Eu recebi um 

relato, senhor presidente, de uma espera de nove horas na UPA de um senhor idoso na 

cadeira de rodas. Entre o momento que ele entrou na UPA e a medicação, nove horas! Por 

mais irônico que seja, a administradora da UPA chama Beneficência Hospitalar... é a 

beneficência, vereador Paulinho, essa é a beneficência da OS que administra a UPA em Tatuí. 

Estão trazendo, cada vereador está trazendo aqui... é denúncia aqui, é denúncia ali... eu não 

sei até que hora a prefeitura vai ter paciência com essa beneficência hospitalar. Senhor 

presidente, quero me referir à Moção de Aplausos que eu fiz para o Dia do Servidor, Moção nº 

702. O Servidor Público é a categoria mais importante que existe de trabalhadores da nossa 

cidade, nosso estado, nosso país, por quê? Porque ele lida com gente, ele lida com as crianças, 

lida com os idosos, com as mulheres, ele lida com a saúde, ele lida com a educação, ele lida 

com a assistência social. Senhor presidente, só que eu me sinto envergonhado, enquanto 

político, de estar numa classe de políticos que nada fazem pelos servidores no país, pelo 

contrário, estão construindo a retirada dos direitos dos servidores públicos, sejam federais, 

estaduais ou municipais. A PEC 32, da reforma administrativa, senhor presidente, vai criar o 

patrimonialismo, vai tirar a estabilidade do servidor público para quê? Para que o político 

coloque os seus carguinhos no lugar do servidor público. Nós devíamos estar fazendo o 

percurso contrário, nós devíamos estar tirando os cargos comissionados para colocar servidor 

de carreira. E o que está sendo feito... é muito bonito todo mundo vem falar do dia do 

servidor, bonito, maravilha! A PEC administrativa só não mexe sabe com quem, Cláudia 

presidente do sindicato? Com juiz, parlamentar e militar! Com diplomata, eles não mexem, 

que é alto funcionalismo! Mas quer mexer com o servidor que ganha R$ 1.500 aqui em Tatuí! 

Quer mexer com professor que ganha R$ 2 mil, com policial que ganha R$ 2.500 e está 

botando a vida em risco para defender a nossa população! E foi votado na CCJ, viu, 

vereadores? Foi votado! PSL votou a favor, PL, PP, PSD, MDB, DEM, PSC, PTB, Pró-Cidadania, 

Novo, Republicanos - todos esses partidos aqui têm representantes aqui na câmara! Nós 

temos que cobrar os deputados federais nossos, dos nossos partidos! O meu partido votou 

contra a PEC 32! Porque não adianta depois a gente vir aqui falar que é a favor do servidor 

público se o partido nosso, a nível nacional, se o Bolsonaro, a nível nacional, se os tucanos, a 

nível nacional, só ferra o servidor público! Estou cansado de hipocrisia! Estou cansado de 

hipocrisia! Obrigado, senhor presidente. [PRES. VER. MARCIO ANTONIO DE CAMARGO]: 

Continua a palavra, vou passar a cadeira para o presidente, que eu que faço o uso da palavra. 

[PRES. VER. ANTONIO MARCOS DE ABREU]: Com a palavra, vereador Márcio do Santa Rita. Só 

relembrando a todos que, na Ordem do Dia, os vereadores farão o uso da palavra novamente 



para explicações pessoais. [VER. MARCIO ANTONIO DE CAMARGO]: Boa noite, senhor 

presidente, nobres pares, público presente, público que nos assiste pela TV Câmara. Já fizemos 

vários questionamentos aqui referente à UPA e tenho feito também um Requerimento essa 

noite, o de nº 3255, referente também à UPA, para que o prefeito faça um estudo da 

possibilidade de disponibilizar um profissional de sua confiança para que possa fazer um 

acolhimento no atendimento da UPA, devido a chegar muitas pessoas ali na UPA e o pessoal 

da recepção não ter a sensibilidade de ver a necessidade de cada paciente que ali chega. 

Muitas das vezes, o paciente, ele pode ser atendido em uma unidade de saúde e está lá na 

UPA tomando, muitas das vezes, o tempo daqueles que realmente têm necessidade de um 

atendimento de urgência e emergência. Então eu fiz esse Requerimento para que haja um 

estudo por parte do Executivo, vendo a possibilidade, um meio legal de colocar alguém lá que 

possa fazer o acolhimento das pessoas que lá chegam, porque eu já estive na UPA várias vezes 

e pude presenciar esse tipo de situação; perguntar para um paciente, perguntar para outro o 

que que está acontecendo... “ah, faz duas semanas que eu estou com dor de cabeça”. Isso não 

é um caso de estar na UPA, isso é um caso que poderia a pessoa ter marcado o médico, ou até 

mesmo acontecer o fato, vai até a UPA, mas existe muitos casos lá que não têm tanta 

necessidade, e existe casos também que têm que ser atendido com urgência e emergência e 

está lá aguardando! Aconteceu isso! Então quem está... não a enfermeira que faz a triagem, 

mas tem que ter um profissional ali na porta que possa ter essa visão do atendimento de 

urgência e emergência e aquele que pode ser atendido na unidade básica de saúde. Isso 

também acaba acarretando um transtorno enorme naquele espaço, nobres vereadores. A 

gente tem esse entendimento, porque também somos questionados. Eu acho que é 

importante nós sabermos aquilo que é urgência e emergência e aqueles que também têm 

necessidade de passar em uma unidade de saúde, é isso que ocorre. É mais uma colocação 

desse vereador, e peço que o poder público possa dar essa atenção aos questionamentos dos 

vereadores desta casa de leis referente à UPA da nossa cidade. Muito obrigado e um boa noite 

a todos. [PRES. VER. ANTONIO MARCOS DE ABREU]: Obrigado, nobre vereador. Com a 

palavra, Vereador Cláudio Oklahoma. Declinou. Com a palavra, o vereador Fábio Villa Nova. 

[VER. FÁBIO ANTONIO VILLA NOVA]: Boa noite, presidente, demais membros da mesa, nobres 

pares, público presente e pessoal que está assistindo a gente pela TV Câmara. Quero começar 

falando aqui da Moção de Apelo que eu fiz para aprovação da PEC 18/2011. Essa PEC está há 

muito tempo tramitando lá no congresso; à semana passada, na CCJ, até foi pedido a retirada 

da pauta, felizmente foi rejeitada, e essa PEC, ela autoriza que adolescentes a partir de 14 anos 

firmem contrato de trabalho em regime de tempo parcial como menor aprendiz. Hoje é 

permitido apenas para maiores de 16. Vou falar sobre um Requerimento que fizemos em 

conjunto com todos os vereadores que pede a possibilidade de conceder a todos os servidores 

públicos municipais de Tatuí uma cesta de natal. Eu acho que nada mais justo, poderia ser um 

prêmio, um pequeno prêmio, sabe? Isso daí seria o mínimo para o servidor público que 

enfrentou a pandemia da Covid de forma brilhante... muitos contraíram Covid até no exercício 

da sua função, então nada mais justo. Aproveitando aqui que estou falando dos servidores, 

meu apoio ao Requerimento nº 3232, que pede o reenquadramento salarial dos eletricistas; 

deixar claro que outras funções também merecem, presidente, esse reenquadramento, pois 

temos o menor salário da região. Nós já perdemos grandes profissionais aqui para outras 

cidades, porque eles passam no concurso e vão trabalhar fora de Tatuí. E aproveitando aqui a 

presença da Cláudia, presidente do sindicato, falando de salário, o ano que vem acho que 



vamos ter uma discussão do dissídio, tomara que nós consigamos um aumento decente, 

porque os últimos três, de 2017, 18 e 19 foi vergonhoso. Porque o que o servidor público quer 

mesmo é dinheiro no bolso, é isso que importa. Meu último Requerimento aqui nessa Tribuna 

é sobre a Santa Casa. Como eu sempre tenho feito mês a mês, eu tenho pedido informações 

de quantos funcionários foram admitidos e quantos foram demitidos, esse aqui, no mês de 

outubro, porque como já falei aqui, os vereadores já sabem, a CEI da Santa Casa apontou que a 

Santa Casa funciona bem com 350 funcionários e hoje tem em torno de 580 funcionários. Uma 

boa noite a todos. [PRES. VER. ANTONIO MARCOS DE ABREU]: Obrigado, nobre vereador 

Fábio Villa Nova. Coloco em votação os Requerimentos. APROVADOS os Requerimentos por 15 

votos. Votação encerrada. Requerimentos ao Prefeito: nº 3210, 3212 a 3214, 3216 a 3219, 

3221, 3224, 3225, 3227, 3228, 3230, 3232, 3234 a 3238, 3240 a 3247, 3249, a 3264, 3266, 

3267, 3269, 3271, 3272, 3274 a 3276, 3279 a 3281, 3283, 3284, 3286, 3287, 3289 e 3290/2021; 

Requerimentos às Comissões nº 3211, 3215, 3220, 3222, 3223, 3226, 3229, 3231, 3248 a 3265, 

3268, 3270, 3273, 3277, 3278 e 3288/2021; Requerimentos à mesa: nº 3209/2021. Que o 

senhor Secretário proceda à leitura do Projeto de Lei Complementar nº 003 do Executivo. [1º 

SEC. VER. JOÃO ÉDER ALVES MIGUEL]: *Projeto de Lei Complementar nº 03/2021. 

Autoria: Miguel Lopes Cardoso Junior. Assunto: Institui o Regime de Previdência 

Complementar no âmbito do Município de Tatuí... [PRES. VER. ANTONIO MARCOS DE ABREU]: 

Antes de eu encaminhar às comissões, nós vamos votar as Moções. Em votação as Moções. 

APROVADAS por 16 votos. Votação encerrada. Projeto de Lei Complementar nº 003 do 

Executivo que foi lido agora, às comissões. Que o senhor Secretário proceda à leitura dos 

Projetos de Lei do legislativo nº 094/2021. [1º SEC. VER. JOÃO ÉDER ALVES MIGUEL]: *Projeto 

de Lei nº 94/2021. Autoria: MAURICIO COUTO, DEBORA CAMARGO, CINTIA YAMAMOTO, JOÃO 

EDER ALVES MIGUEL, JOÃO JJ, RENAN CORTEZ, VALDIR DE PROENÇA, PEPINHO. 

Assunto: PROJETO DE LEI nº (autoria do Legislativo) Institui o “Censo Inclusão e cadastro 

inclusão", para a identificação do perfil socioeconômico das pessoas com deficiência e 

mobilidade reduzida e dá outras providências. [PRES. VER. ANTONIO MARCOS DE ABREU]: Às 

comissões. Nós vamos iniciar a Ordem do Dia.  Que o senhor Secretário faça a verificação de 

presença dos senhores vereadores para efeito de quórum e confirmarmos a Sessão na Ordem 

do Dia. [1º SEC. VER. JOÃO ÉDER ALVES MIGUEL]: Senhor presidente, há quórum suficiente 

para o início da sessão na Ordem do Dia. [PRES. VER. ANTONIO MARCOS DE ABREU]: Solicito 

ao senhor secretário que faça a leitura de uma solicitação. [1º SEC. VER. JOÃO ÉDER ALVES 

MIGUEL]: *Solicitação – requer o adiamento da discussão e votação do Projeto de Lei nº 

47/2021. Autoria: João Éder Alves Miguel. [PRES. VER. ANTONIO MARCOS DE ABREU]: Então 

deferido a solicitação, nobre vereador João Éder, nós vamos retirar de pauta aqui o nº 047, 

ficará para a próxima sessão. Obrigado, viu, nobre vereador? Que o senhor secretário proceda 

à leitura dos pareceres em relação aos Projetos de Lei nº 042 045, 049, 050, 052, 053, 055, 056 

e 073 do legislativo.  [1º SEC. VER. JOÃO ÉDER ALVES MIGUEL]: 1. Pareceres ao Projeto de Lei 

nº 42/2021 – COMISSÃO DE ECONOMIA, FINANÇAS E ORÇAMENTO, COMISSÃO DE POLÍTICA, 

MOBILIDADE URBANA, MEIO AMBIENTE E DEFESA ANIMAL, COMISSÃO DE CONSTITUIÇÃO, 

JUSTIÇA E REDAÇÃO; 2. Pareceres ao Projeto de Lei nº 45/2021 - COMISSÃO DE ECONOMIA, 

FINANÇAS E ORÇAMENTO, COMISSÃO DE POLÍTICA, MOBILIDADE URBANA, MEIO AMBIENTE E 

DEFESA ANIMAL, COMISSÃO DE CONSTITUIÇÃO, JUSTIÇA E REDAÇÃO; 3. Pareceres ao Projeto 

de Lei nº 49/2021 - COMISSÃO DE ECONOMIA, FINANÇAS E ORÇAMENTO, COMISSÃO DE 

POLÍTICA, MOBILIDADE URBANA, MEIO AMBIENTE E DEFESA ANIMAL, COMISSÃO DE 



CONSTITUIÇÃO, JUSTIÇA E REDAÇÃO; 4. Pareceres ao Projeto de Lei nº 50/2021 - COMISSÃO 

DE ECONOMIA, FINANÇAS E ORÇAMENTO, COMISSÃO DE POLÍTICA, MOBILIDADE URBANA, 

MEIO AMBIENTE E DEFESA ANIMAL, COMISSÃO DE CONSTITUIÇÃO, JUSTIÇA E REDAÇÃO; 5. 

Pareceres ao Projeto de Lei nº 52/2021 - COMISSÃO DE ECONOMIA, FINANÇAS E ORÇAMENTO, 

COMISSÃO DE POLÍTICA, MOBILIDADE URBANA, MEIO AMBIENTE E DEFESA ANIMAL, 

COMISSÃO DE CONSTITUIÇÃO, JUSTIÇA E REDAÇÃO; 6. Pareceres ao Projeto de Lei nº 53/2021 

- COMISSÃO DE ECONOMIA, FINANÇAS E ORÇAMENTO, COMISSÃO DE POLÍTICA, MOBILIDADE 

URBANA, MEIO AMBIENTE E DEFESA ANIMAL, COMISSÃO DE CONSTITUIÇÃO, JUSTIÇA E 

REDAÇÃO; 7. Pareceres ao Projeto de Lei nº 55/2021 - COMISSÃO DE ECONOMIA, FINANÇAS E 

ORÇAMENTO, COMISSÃO DE POLÍTICA, MOBILIDADE URBANA, MEIO AMBIENTE E DEFESA 

ANIMAL, COMISSÃO DE CONSTITUIÇÃO, JUSTIÇA E REDAÇÃO; 8. Pareceres ao Projeto de Lei nº 

56/2021 - COMISSÃO DE ECONOMIA, FINANÇAS E ORÇAMENTO, COMISSÃO DE POLÍTICA, 

MOBILIDADE URBANA, MEIO AMBIENTE E DEFESA ANIMAL, COMISSÃO DE CONSTITUIÇÃO, 

JUSTIÇA E REDAÇÃO; 9. Pareceres ao Projeto de Lei nº 73/2021 - COMISSÃO DE ECONOMIA, 

FINANÇAS E ORÇAMENTO, COMISSÃO DE POLÍTICA, MOBILIDADE URBANA, MEIO AMBIENTE E 

DEFESA ANIMAL, COMISSÃO DE CONSTITUIÇÃO, JUSTIÇA E REDAÇÃO. [PRES. VER. ANTONIO 

MARCOS DE ABREU]: Em discussão os pareceres. Em votação. APROVADOS os pareceres por 

unanimidade em relação aos Projetos nº 042, 045, 049, 050, 052, 053, 055, 056 e 073. Solicito 

ao senhor Secretário proceda à leitura dos pareceres em relação ao Projeto de Lei nº 032. [1º 

SEC. VER. JOÃO ÉDER ALVES MIGUEL]: 10. Pareceres ao Projeto de Lei nº 32/2021 – 

COMISSÃO DE ECONOMIA, FINANÇAS E ORÇAMENTO, COMISSÃO DE POLÍTICA, MOBILIDADE 

URBANA, MEIO AMBIENTE E DEFESA ANIMAL, COMISSÃO DE SAÚDE, EDUCAÇÃO, ESPORTES, 

CULTURA, PROMOÇÃO SOCIAL, TRABALHO, DIREITOS HUMANOS E DIREITOS DA PESSOA COM 

DEFICIÊNCIA E IGUALDADE RACIAL, COMISSÃO DE CONSTITUIÇÃO, JUSTIÇA E REDAÇÃO. [PRES. 

VER. ANTONIO MARCOS DE ABREU]: Em discussão os pareceres. Em votação. APROVADOS os 

pareceres por unanimidade. Solicito ao senhor Secretário proceda à leitura dos pareceres em 

relação ao Projeto de Lei nº 044. [1º SEC. VER. JOÃO ÉDER ALVES MIGUEL]: 11. Projeto de Lei 

nº 44/2021 - COMISSÃO DE ECONOMIA, FINANÇAS E ORÇAMENTO, COMISSÃO DE POLÍTICA, 

MOBILIDADE URBANA, MEIO AMBIENTE E DEFESA ANIMAL, COMISSÃO DE SAÚDE, EDUCAÇÃO, 

ESPORTES, CULTURA, PROMOÇÃO SOCIAL, TRABALHO, DIREITOS HUMANOS E DIREITOS DA 

PESSOA COM DEFICIÊNCIA E IGUALDADE RACIAL, COMISSÃO DE CONSTITUIÇÃO, JUSTIÇA E 

REDAÇÃO. [PRES. VER. ANTONIO MARCOS DE ABREU]: Em discussão os pareceres. Em 

votação. APROVADOS os pareceres por unanimidade. Solicito ao senhor Secretário proceda à 

leitura dos pareceres em relação ao Projeto de Lei nº 070. [1º SEC. VER. JOÃO ÉDER ALVES 

MIGUEL]: 12. Pareceres ao Projeto de Lei nº 70/2021 - COMISSÃO DE ECONOMIA, FINANÇAS E 

ORÇAMENTO, COMISSÃO DE SAÚDE, EDUCAÇÃO, ESPORTES, CULTURA, PROMOÇÃO SOCIAL, 

TRABALHO, DIREITOS HUMANOS E DIREITOS DA PESSOA COM DEFICIÊNCIA E IGUALDADE 

RACIAL, COMISSÃO DE CONSTITUIÇÃO, JUSTIÇA E REDAÇÃO. [PRES. VER. ANTONIO MARCOS 

DE ABREU]: Em discussão os pareceres. Em votação. APROVADOS os pareceres por 

unanimidade. Solicito ao senhor Secretário proceda à leitura dos pareceres em relação ao 

Projeto de Lei nº 072. [1º SEC. VER. JOÃO ÉDER ALVES MIGUEL]: 13. Pareceres ao Projeto de 

Lei nº 72/2021 - COMISSÃO DE ECONOMIA, FINANÇAS E ORÇAMENTO, COMISSÃO DE SAÚDE, 

EDUCAÇÃO, ESPORTES, CULTURA, PROMOÇÃO SOCIAL, TRABALHO, DIREITOS HUMANOS E 

DIREITOS DA PESSOA COM DEFICIÊNCIA E IGUALDADE RACIAL, COMISSÃO DE CONSTITUIÇÃO, 

JUSTIÇA E REDAÇÃO. [PRES. VER. ANTONIO MARCOS DE ABREU]: Em discussão os pareceres. 



Em votação. APROVADO o parecer por unanimidade. Solicito ao senhor Secretário proceda à 

leitura dos pareceres em relação aos Requerimentos. [1º SEC. VER. JOÃO ÉDER ALVES 

MIGUEL]: 14. Pareceres aos Requerimentos nº 3013, 3031, 3032, 3035, 3039, 3060 e 

3075/2021 - COMISSÃO DE CONSTITUIÇÃO, JUSTIÇA E REDAÇÃO. [PRES. VER. ANTONIO 

MARCOS DE ABREU]: Em discussão os pareceres. Em votação. APROVADOS os pareceres por 

unanimidade. Só para lembrar aos senhores vereadores que os projetos de Lei que estão na 

Ordem do Dia é em primeiro e segundo turno que nós vamos fazer a votação, mas não hoje; 

hoje é só primeiro turno, tá? O segundo turno seria na próxima segunda-feira, que é o projeto 

de lei nº 032, 044, 070 e 072. Então ficaria só o primeiro turno para essa semana, cumprindo 

nosso Regimento Interno... na próxima sessão. Solicito ao senhor Secretário proceda à leitura 

do Projeto de Lei nº 042... vamos fazer o seguinte, eu ia ler todos os projetos, mas acho que 

vai ter vereador que vai querer falar, né? Vamos votar em ordem. Solicito ao senhor Secretário 

que proceda à leitura do Projeto de Lei nº 032. [1º SEC. VER. JOÃO ÉDER ALVES MIGUEL]: 1. 

Projeto de Lei nº 32/2021. Assunto: Estabelece competências ao Município com relação à 

prevenção de uso de drogas e responsabilidade municipal por áreas de decadência urbana 

decorrentes da concentração de usuários, e dá outras providências. Autoria: PAULINHO 

MOTOS, FÁBIO VILLA NOVA, CLAUDIO DOS SANTOS, MICHELI VAZ, MAURÍCIO COUTO E 

EDUARDO SALLUM. [PRES. VER. ANTONIO MARCOS DE ABREU]: Em primeira discussão. Em 

primeira votação. APROVADO em primeira votação. Solicito que o senhor Secretário proceda à 

leitura do Projeto de Lei nº 042. Essa é votação única e discussão única também. [1º SEC. VER. 

JOÃO ÉDER ALVES MIGUEL]: 2. Projeto de Lei nº 42/2021. Assunto: Dispõe sobre a 

denominação de Raul Américo a Rua 02 do Residencial Parque das Flores II, no Município de 

Tatuí e dá outras providências. Autoria: JOSÉ EDUARDO MORAIS PERBELINI. [PRES. VER. 

ANTONIO MARCOS DE ABREU]: Em discussão única. Vereador Eduardinho. [VER. JOSÉ 

EDUARDO MORAES PERBELINI]: Senhor presidente, nobres pares, público que nos assiste, 

guarda civil municipal. Venho falar desse projeto de lei que fala sobre a rua da pessoa do 

senhor Raul Américo. Seu Raul, quando tinha 38 anos de idade, ele precisou fazer uma cirurgia 

do coração, precisando ficar 30 dias internado em São Paulo. E aos 74 anos, ele veio a falecer. 

Nesse período, por ele ser um lavrador, um homem da roça, trabalhador, e criou seus filhos na 

mesma condição, então os filhos ajudaram a manter a casa, a sustentar os pais, os próprios 

irmãos, uma família muito unida. Então, quando ele veio a falecer com 74 anos, fazia 36 que 

ele fez a cirurgia a qual o médico disse que ele não trabalharia mais devido à cirurgia do 

coração. Mas o senhor veja bem que o povo da área rural, eles têm uma visão diferente, o 

povo da área rural, eles são muito unidos. Então eu achei que a homenagem é correta, porque, 

além de ser uma boa lembrança do seu Raul Américo, é uma consideração com a família que 

ajudou a manter a casa de pé, seu Raul e de toda irmandade. Eu peço o voto de todos, 

obrigado. [PRES. VER. ANTONIO MARCOS DE ABREU]: Ainda em discussão única. Em votação 

única. APROVADO por 15 votos. Solicito ao senhor Secretário que proceda à leitura do Projeto 

de Lei nº 044. [1º SEC. VER. JOÃO ÉDER ALVES MIGUEL]: 3. Projeto de Lei nº 44/2021. 

Assunto: Dispõe sobre a aplicação de sanções à pessoa que jogar bitucas de cigarros, ou de 

outros produtos fumígenos derivados do tabaco, nos bens e espaços públicos. Autoria: FÁBIO 

VILLA NOVA. [PRES. VER. ANTONIO MARCOS DE ABREU]: Em primeira discussão. Em primeira 

votação. APROVADO por 16 votos. Solicito ao senhor Secretário que proceda à leitura do 

Projeto de Lei nº 045. [1º SEC. VER. JOÃO ÉDER ALVES MIGUEL]: 4. Projeto de Lei nº 45/2021. 

Assunto: Dispõe sobre a denominação de João Batista de Oliveira a Rua 5 do Loteamento 



Residencial Parque das flores 1. Autoria: VALDIR DE PROENÇA. [PRES. VER. ANTONIO MARCOS 

DE ABREU]: Em discussão única. Em votação única. APROVADO por 16 votos. Solicito ao 

senhor Secretário que proceda à leitura do Projeto de Lei nº 049. [1º SEC. VER. JOÃO ÉDER 

ALVES MIGUEL]: 5. Projeto de Lei nº 49/2021. Assunto: Dispõe sobre a denominação de 

“MARIA APARECIDA DE CAMARGO MEDEIROS”, a Rua nº 03 do Loteamento denominado 

Residencial Parque das Flores II, no município de Tatuí e dá outras providências. Autoria: 

CLAUDIAO OKLAHOMA. [PRES. VER. ANTONIO MARCOS DE ABREU]: Em discussão única. O 

vereador Claudião do Oklahoma. [VER. CLAUDIO DO SANTOS]: Boa noite a todos! Esse Projeto 

de Lei nº 049 é em memória da senhora Maria Aparecida Camargo Medeiros, mãe, esposa e 

enfermeira, que dedicou 30 anos de sua vida ao estado; quase próximo a se aposentar, passou 

no concurso e trabalhou e se dedicou nos anos de sua vida à enfermagem e trabalhou em 

lugares: Posto de Saúde Vila Angélica, Santa Rita, CDHU e se destacou no exercício de suas 

funções pelo comprometimento, dedicação e competência. Além do notável trabalho e 

desempenho para o serviço público, não media esforço para ajudar o próximo, estava sempre 

empenhada para trabalhar beneficamente para atender as necessidades; por muitas vezes 

realizou atendimento domiciliar com os meios próprios. Esposa do senhor José Geraldo, 

policial militar com quem teve três grandes filhos Raul, policial militar, José, guarda civil e 

Maria Carolina, assistente jurídica. Pessoa de bondade ímpar e de muitos amigos. Faleceu em 

Tatuí dia 02/10/2020, acometida de um câncer. Mas aqueles que acreditam em Deus sabem 

que a morte, ela é apenas um passaporte. Peço à família oração a todos e que Deus possa 

abençoar cada vez mais. E aí fica em memória à senhora Maria Aparecida de Camargo, 

obrigado. [PRES. VER. ANTONIO MARCOS DE ABREU]: Obrigado, nobre vereador Claudião. 

Ainda em discussão única. Em votação única. APROVADO por 16 votos. Solicito ao senhor 

Secretário que proceda à leitura do Projeto de Lei nº 050. [1º SEC. VER. JOÃO ÉDER ALVES 

MIGUEL]: 6. Projeto de Lei nº 50/2021. Assunto: Dispõe sobre a denominação de “MADES 

JUARES BIECO”, a Quadra de Esportes da EMEF José Tomas Borges, no município de Tatuí e dá 

outras providências. Autoria: CLAUDIAO OKLAHOMA. [PRES. VER. ANTONIO MARCOS DE 

ABREU]: Em discussão única. Em votação única. APROVADO por 16 votos. Solicito ao senhor 

Secretário que proceda à leitura do Projeto de Lei nº 052. [1º SEC. VER. JOÃO ÉDER ALVES 

MIGUEL]: 7. Projeto de Lei nº 52/2021. Assunto: Dispõe sobre a denominação de Palmira 

Magrinelli Camargo, a Rua 04 do Residencial Parque das Flores II, neste Município. Autoria: 

MAURICIO COUTO. [PRES. VER. ANTONIO MARCOS DE ABREU]: Em discussão única. O 

vereador Maurício Couto. [VER. MAURICIO COUTO]: Boa noite, presidente, nobres 

vereadores, todos que estão aqui na casa, todos que estão nos assistindo. Eu tenho muita 

alegria em falar desse projeto de lei nº 052/21, que dispõe sobre a denominação de Palmira 

Magrinelli Camargo à Rua 04 do Residencial Parque das Flores II, neste município. E quando eu 

pensei e fui atrás da família pedindo autorização se a gente podia estar denominando, 

colocando o nome dessa grande pessoa, e eu fiquei muito feliz, porque eu conheço a família e 

eu cheguei a conhecer essa senhora também, cheguei a conhecer, cuidar num momento, e ela 

tem uma história muito linda aqui em Tatuí. Palmira Magrinelli Camargo, natural de Santa 

Rosa de Viterbo-São Paulo, nascida aos 09 de novembro de 1916, filha imigrantes italianos Sr. 

Felício Magrinelli e da Sra. Eugenia Bardi. No ano de 1920 vieram morar em Tatuí. Desde muito 

pequena contribuiu para a criação dos seus 7 irmãos. Iniciou seus estudos na Escola João 

Florêncio e concluiu os estudos na escola Industrial (Sales Gomes). Formou-se no curso de 

corte e costura, sendo uma das primeiras alunas a se formar nessa escola no ano de 1934. Em 



1953 casou-se com o Sr. Osório Camargo; desta união, tiveram dois filhos: Cesar Camargo e 

Claudio Camargo, e dois netos Kefrem Magrinelli Camargo e Márcio Campos Camargo. Mãe 

dedicada, tinha muito orgulho dos filhos e os incentivava nos estudos. César Camargo se 

tornou delegado de polícia e Cláudio Camargo, um renomado artista plástico e escultor, com 

belíssimas esculturas expostas em nossa cidade. Palmira Magrinelli Camargo foi uma mulher à 

frente de seu tempo, dividia as tarefas e os afazeres da sua casa com o trabalho e com o 

comércio da família. Mulher de conduta exemplar e de personalidade marcante. Com isso, 

conquistou muitos amigos durante sua vida. Nos deixou em 2020 aos 104 anos. Durante toda 

sua vida, sempre honrou as tradições e o nome de sua querida terra natal “Tatuí”. Peço a 

todos os nobres... Sim? [VER. EDUARDO DADE SALLUM]: Nobre vereador Maurício, obrigado 

pelo aparte. Eu queria justamente agradecer o nobre vereador, porque a tia Palmira é minha 

tia também, irmã da minha avó... e trabalhadores de descendência italiana aqui em Tatuí, 

foram operários de fábrica, minha vó foi operária de fábrica aqui em Tatuí, fez o filho, que é o 

Cláudio, que é um grande artista, como o senhor colocou, mas também tem o Canário, 

também reconhecido aí... o Cláudio, que está aqui com a gente, o Marcinho, que é neto, meu 

primo... e eu queria agradecer o vereador pela nobre lembrança; eu fui no aniversário dela de 

100 anos, em 2016, se eu não me engano, e a tia Palmira viveu lúcida os cento e poucos anos 

dela; uma pessoa muito ativa, uma pessoa muito amorosa. Então, em nome da nossa família, 

gostaria de agradecer o nobre vereador. Obrigado. [VER. MAURICIO COUTO]: Obrigado a 

todos! E amanhã seria 105, mas agora ela está com o senhor, graças a Deus, descansando, 

porque ela já fez muito nessa terra, obrigada a todos. [PRES. VER. ANTONIO MARCOS DE 

ABREU]: Ainda em discussão única. Em votação única. APROVADO por unanimidade. Solicito 

ao senhor Secretário que proceda à leitura do Projeto de Lei nº 053. [1º SEC. VER. JOÃO ÉDER 

ALVES MIGUEL]: 8. Projeto de Lei nº 53/2021. Assunto: Dispõe sobre a denominação de Dr. Ari 

Hoffmann de Camargo, a Rua 07 do Jardim Residencial Villa Itália, neste município. Autoria: 

MAURICIO COUTO. [VER. MAURICIO COUTO]: Esse projeto de Lei nº 53/21 dispõe sobre a 

denominação de Dr. Ari Hoffmann de Camargo à Rua 07 do Jardim Residencial Villa Itália, 

neste município. Eu estive nessa casa a um tempo atrás, fiz uma Moção de Aplausos para o Dr. 

Ari pela conduta, pela colaboração que ele fez nessa cidade, e também um artista plástico que 

influenciou muitas pessoas. E quando surgiu essa oportunidade, nós tivemos essa perda dele 

esse ano, que todo mundo ficou abalado, a família... então eu quero falar um pouquinho 

novamente sobre a história do Dr. Ari. Dr. Ari Hoffmann de Camargo, natural de Tatuí, nascido 

aos 14 de outubro de 1944, filho de Manoel Ary de Camargo e da Professora Henny Hoffmann 

Camargo neto Firmo Vieira de Camargo. Era casado com Bernadete Lourenço Hoffmann de 

Camargo, também natural de Tatuí, sendo filhos do casal; Juliana Hoffmann de Camargo, 

André Hoffmann de Camargo e seus netos Beatriz Camargo Achermann, Vinicius Camargo 

Achermann, Rodrigo Camargo Achermann. Graduou-se em engenharia agronômica, pela – 

USP, com especializações no Brasil e no exterior. (Estados Unidos, Itália, Espanha, França, 

Inglaterra, Portugal, Alemanha, Argentina, Paraguai e Chile) e foi pesquisador científico na área 

de Entomologia, atuando como professor da UNESP/Botucatu. Na sua atuação profissional 

trabalhou em grandes empresas nacional e internacionais. Em nossa cidade, foi o fundador da 

Santec, empresa de Controle de Pragas Urbanas que hoje já não o pertencia mais. Contribuiu 

para o nosso País, destacando com seu brilhante trabalho para a melhoria da agricultura. Foi 

membro atuante do Lions Clube e do Rotary, e destaque como goleiro no esporte da nossa 

cidade. Na área artística, destacou se como artista plástico, levando o nome do nosso 



município por toda a região. Um grande homem de caráter, um grande homem que 

influenciou, como eu falei, e que eu vejo na história, conversando com a Juliana, com a esposa, 

ele também foi um grande pai, ele foi o que trazia a família para perto, que criou os filhos com 

uma índole. Então é de grande respeito e deve ser sempre lembrado. Durante toda a sua vida, 

sempre honrou com as tradições e o nome da sua querida terra natal. Então eu peço a todos 

os nobres que a gente possa votar todos a favor, e vai um grande abraço à família, porque a 

saudade é grande, mas ele está com o Senhor também. [PRES. VER. ANTONIO MARCOS DE 

ABREU]: Ainda em discussão única. Em votação única. APROVADO por 16 votos. Solicito ao 

senhor Secretário que proceda à leitura do Projeto de Lei nº 055. [1º SEC. VER. JOÃO ÉDER 

ALVES MIGUEL]: 9. Projeto de Lei nº 55/2021. Assunto: Dispõe sobre a denominação de 

Cristiano Galvão de Oliveira, a Avenida 01 do Residencial Parque das Flores 1 e dá Outras 

Providencias. Autoria: JOÃO JJ. [PRES. VER. ANTONIO MARCOS DE ABREU]: Em discussão 

única. O vereador João JJ.  [VER. JOÃO FRANCISCO DE LIMA FILHO]: Boa noite, senhor 

presidente, boa noite, nobres vereadores, pessoal que nos acompanha na casa de leis, pessoal 

que nos acompanha pela TV câmara. Senhor presidente, queria falar desse projeto aqui e 

gostaria de pedir que todos os vereadores votassem com carinho nesse projeto. O Cristiano 

Galvão de Oliveira, que passou por essa casa de lei, ele foi assessor do Tarcísio por um 

mandato e, depois, foi assessor do Ronaldo, presidente do sindicato também; trabalhou junto 

com alguns vereadores nessa casa de lei. Então que os vereadores pudessem votar, tá? E veio 

a falecer dia 22 de agosto de 2020, vítima do Covid. Então fica aqui meu pedido a cada um de 

vocês que votem, por favor. Meu muito obrigado. Por favor. [VER. PAULO SERGIO DE 

ALMEIDA MARTINS]: Obrigado, vereador, pelo aparte. Cristiano, um grande amigo nosso, um 

grande companheiro na política, uma pessoa que sempre estava envolvida, e sua família é da 

igreja Assembleia de Deus do Ipiranga também. Então parabéns por esse projeto de lei dando 

o nome; futuramente, como o presidente já falou, podemos nomear outras coisas, de um 

prédio, talvez, porque uma pessoa que sempre estava envolvido na política e sempre ajudando 

pessoas; foi companheiro aqui acho que na época do Eduardinho, também, participou, 

trabalhou junto, então uma pessoa excelente, que sempre estava ajudando e trabalhando para 

a política melhorar a vida das pessoas. Então eu queria dar os parabéns a você por esse projeto 

excelente do nome do Cristiano, e eu tenho certeza que a família vai ficar muito feliz. Deus 

abençoe, viu? Obrigado pelo aparte. [VER. MARCIO ANTONIO DE CAMARGO]: Boa noite, 

nobre vereador, obrigado pelo aparte. Não poderia deixar de vir aqui dar uma palavra 

referente a essa justa homenagem aí de denominação ao nome do Cristiano. Também posso 

dizer que conheci o Cristiano, por várias vezes pude dialogar com ele; infelizmente foi-se 

embora tão cedo; ainda era tão novo... uma pessoa que tinha uma visão ampla referente à 

questão de política da nossa cidade, também fazia um trabalho numa igreja lá na comunidade 

do Santa Rita, lá na assembleia, e eu acompanhava bastante o trabalho dele. Então eu quero 

parabenizar o nobre vereador João JJ por essa justa homenagem denominando o nome de rua 

em nome do Cristiano. Que Deus o tenha. Boa noite. [PRES. VER. ANTONIO MARCOS DE 

ABREU]: Ainda em discussão única. Em votação única. APROVADO por 16 votos. Solicito ao 

senhor Secretário que proceda à leitura do Projeto de Lei nº 056. [1º SEC. VER. JOÃO ÉDER 

ALVES MIGUEL]: 10. Projeto de Lei nº 56/2021. Assunto: Dispõe sobre a denominação de 

Pascoalina Aparecida Staganini Leite, a Rua 03 do Jd. Residencial Villa Itália e dá Outras 

Providencias. Autoria: JOÃO JJ. [PRES. VER. ANTONIO MARCOS DE ABREU]: Em discussão 

única. Em votação única. APROVADO por 15 votos. Solicito ao senhor Secretário que proceda à 



leitura do Projeto de Lei nº 070. [1º SEC. VER. JOÃO ÉDER ALVES MIGUEL]: 11. Projeto de Lei 

nº 70/2021. Assunto: Altera a redação do caput do artigo 1º da Lei nº. 5.538 de 12 de julho de 

2021, incluindo a Associação de Pessoas com Deficiência de Tatuí - APODET no Programa de 

Contribuição Facultativa e Voluntária de Ajuda Pecuniária. Autoria: CLAUDIAO OKLAHOMA, 

RENAN CORTEZ. [PRES. VER. ANTONIO MARCOS DE ABREU]: Em discussão. Vereador Renan 

Cortez. [VER. RENAN CORTEZ]: Boa noite, senhor presidente, membros da mesa, nobres pares, 

público que nos assiste presencial e pela câmara TV. Queria parabenizar por esse projeto de lei 

que se deu início com a propositura do Eduardo Sallum, trazendo à lucidez de todos nós para 

com essas entidades. Em um primeiro projeto, trazendo esse apoio à APAE, que nos trouxe 

também a questão da APODET. São instituições que necessitam de ajuda, de apoio, 

independente de tamanho ou quantia. Então venho aqui pedir esse voto para esse 

complemento na verdade e ao que se iniciou com o nosso companheiro aqui, o vereador 

Eduardo, que a gente possa também, de alguma forma, autorizar que a APODET também seja 

contemplada. Obrigado, senhor presidente. [PRES. VER. ANTONIO MARCOS DE ABREU]: Em 

primeira discussão. Em primeira votação. APROVADO por 16 votos. Solicito ao senhor 

Secretário que proceda à leitura do Projeto de Lei nº 072. [1º SEC. VER. JOÃO ÉDER ALVES 

MIGUEL]: 12. Projeto de Lei nº 72/2021. Assunto:  Altera a redação do caput do artigo 2º da 

Lei nº. 5.543 de 18 de agosto de 2021, incluindo a Guarda Civil Municipal (G.C.M) e a Justiça 

Restaurativa para cooperação do Projeto Sinal Vermelho como medida de combate a violência 

doméstica e das outras providências. Autoria: VALDIR DE PROENÇA, RENAN CORTEZ. [PRES. 

VER. ANTONIO MARCOS DE ABREU]: Em primeira discussão. Em primeira votação. APROVADO 

por 16 votos. Solicito ao senhor Secretário que proceda à leitura do Projeto de Lei nº 073. [1º 

SEC. VER. JOÃO ÉDER ALVES MIGUEL]: 13. Projeto de Lei nº 73/2021. Assunto: Dispõe sobre a 

denominação de “Salatiel Bueno de Camargo”, a Rua 08 do Loteamento Residencial Parque 

das Flores II, no município de Tatuí e dá outras providências. Autoria: GABRIELA XAVIER. [PRES. 

VER. ANTONIO MARCOS DE ABREU]: Em discussão única. Em votação única. APROVADO por 

unanimidade. Solicito ao senhor Secretário que proceda à leitura dos Requerimentos. [1º SEC. 

VER. JOÃO ÉDER ALVES MIGUEL]: 14. Requerimento nº 3013, 3031, 3032, 3035, 3039, 3060 e 

3075/2021. [PRES. VER. ANTONIO MARCOS DE ABREU]: Nós temos que colocar em discussão 

os Requerimentos e depois em votação e depois vai ter a Palavra Livre... pode ser os 

vereadores que quiserem usar a palavra livre para falar dos Requerimentos? Todos 

concordam? Então nós vamos colocar em votação os Requerimentos. APROVADOS os 

Requerimentos por 16 votos. Palavra Livre para explicações pessoal aos senhores vereadores. 

Antes da Palavra Livre, eu peço que o nobre vereador João Éder faça a leitura da audiência. [1º 

SEC. VER. JOÃO ÉDER ALVES MIGUEL]: *Aviso de Audiência Pública – sobre o PPA 2022/2025, 

LOA 2022 e LDO 2022, a realizar-se dia 9 de novembro de 2021, terça-feira, às 18 horas, na 

sala das sessões Vereador Rafael Orsi Filho, à Avenida Cônego João Clímaco, 226, nesse 

município. ((leitura na íntegra)). [PRES. VER. ANTONIO MARCOS DE ABREU]: Obrigado, senhor 

secretário. Nós vamos abrir o tempo de 60 segundos para os vereadores se inscreverem em 

relação à Palavra Livre. Sete vereadores farão o uso da palavra. O primeiro vereador a fazer o 

uso é o vereador Eduardinho. Nós vamos ver o tempo aqui, 10 minutos para cada vereador 

fazer o uso da palavra. [VER. JOSÉ EDUARDO MORAES PERBELINI]: Senhor presidente, nobres 

pares, público que nos assiste, funcionários, guarda civil. Senhor presidente, eu venho 

agradecer os votos de todos os vereadores que votaram no projeto de lei do Raul Américo. 

Venho reforçar o meu empenho em prol de eventos na cidade municipal, na capital da música, 



mas também vou explicar o que cada um faz com seu recurso. Eu não sou favorável que o 

Poder Executivo patrocine alguma coisa em eventos nesse momento. Mas eu também venho 

falar que o próximo dia 18 é considerado o Dia Nacional do Conselho Tutelar. Eu convido essa 

casa, os vereadores; os conselheiros tutelares estiveram aqui há pouco tempo e todo mundo 

deu seu apoio, deu a sua palavra, só que dia 18 é dia nacional do Conselho Tutelar. Então que 

cada vereador faça sua Moção, sua homenagem, segunda-feira passando e ainda consegue 

entregar, vereador JJ, para eles até o dia 18, que é o dia nacional. Aos vereadores, são: o 

Conselho Tutelar do Município será composto por Elizabeth Miranda Ferreira, William 

Alexandre Nunes da Silva, Fabiana Cristina Cuba Campos, Douglas Rafael Camargo Belanga e 

Maria Aparecida Brandão. Então eu convido a todos os vereadores que não esqueçam dessa 

singela homenagem, que dia 18 é o dia nacional do Conselho Tutelar. Pois não, vereador? Com 

todo o carinho. [VER. RENAN CORTEZ]: Obrigado pelo aparte, nobre vereador Eduardinho. 

Parabéns pela sua colocação mais uma vez, vereador. O senhor que sempre ocupa essa 

Tribuna defendendo a família, e é isso que o Conselho Tutelar faz todos os dias no nosso 

município. Então venho aqui para parabenizar mais uma vez o gesto e as falas do senhor nessa 

Tribuna, sempre prezando por aqueles que defendem as famílias do nosso município. E fica 

aqui também o meu parabéns já antecipado aos conselheiros; nós sabemos os números que os 

conselheiros têm atendido e todos eles, do início ao fim, dando todo o respaldo, toda a 

estrutura, mesmo em situações de risco, né, vereador? Eles têm um trabalho, assim, essencial 

no nosso município, e nós temos uma ótima equipe hoje no nosso conselho; são perfis 

diferentes, os quais formam uma equipe honrada hoje em nosso município e buscam, sim, 

defender os direitos da criança no nosso município. Parabéns novamente. Muito obrigado 

pelas suas palavras, pela sua colocação, obrigado pelo aparte. [VER. JOSÉ EDUARDO MRAES 

PERBELINI]: Só mais uma coisa, vereador Renan, o senhor sabe que nós, vereadores ou 

qualquer outro parlamentar em qualquer situação, eles usam muito as redes sociais para falar 

do seu trabalho. O Conselho Tutelar não tem esse privilégio, o conselho tutelar não pode 

divulgar, porque às vezes pegam crianças, trabalham com crianças, vão em áreas de risco, às 

vezes trabalham com tio, padrasto, próprio pai, um primo em situação de estupro... então eu 

acho que essa casa deveria fazer uma singela homenagem aos Conselheiros Tutelares de Tatuí. 

Muito obrigado, senhor presidente, boa noite a todos. [PRES. VER. ANTONIO MARCOS DE 

ABREU]: Com a palavra, o vereador João Éder. [1ºSEC. VER. JOÃO ÉDER ALVES MIGUEL]: Boa 

noite senhor presidente. Bom, eu retorno à Tribuna para comentar a respeito de um 

Requerimento que nós apresentamos tratando da Usina Solar Fotovoltaica. Esse Requerimento 

assinado também pelas vereadoras Cíntia, Gabriela, o vereador Claudião, Eduardinho, JJ, 

Maurício Couto, Renan Cortez e Valdir de Proença. Bom, senhor presidente, eu acho que esse 

é um dos Requerimentos mais importantes que nós apresentamos ao longo desse ano na 

Câmara Municipal. Eu sou uma pessoa que, desde o mandato passado, debate a questão do 

uso sustentável da energia, das fontes limpas, daquilo que gera economia, segurança à nossa 

população, proteção ao meio ambiente. E a Usina Solar Fotovoltaica é o modelo que vem 

sendo adotado em alguns municípios do nosso país, que é um sistema de grande porte para 

produção e venda de energia elétrica. Então, nós temos aqui no nosso município diversos 

equipamentos que consomem naturalmente uma grande quantidade de energia elétrica, e a 

produção vinda de uma usina solar fotovoltaica tem a possibilidade de alcançar uma economia 

fantástica para os cofres públicos. Nós tivemos recentemente a inauguração do Paço Municipal 

Prefeita Maria José Gonzaga; lá nós já vemos que existe as placas solares, é uma forma de 



promover energia, nós já apresentamos por várias vezes a questão da necessidade da energia 

solar também na Santa Casa de Misericórdia, mas a usina solar fotovoltaica, ela teria a 

capacidade de atender também outros prédios, a exemplo de creches, UBS e tantos outros. É 

uma forma de gerar uma economia para os cofres públicos que pode ser revertido em outras 

ações importantes para o nosso município, e também oferecer proteção ao meio ambiente, 

que é uma pauta muito importante, incentivar a sustentabilidade, que nós temos que discutir 

aqui nesta casa. Então nós levamos esse Requerimento ao prefeito para análise e esperamos 

ter uma posição favorável, porque, com certeza, seria um ganho muito grande para nossa 

cidade e para toda nossa população. Também quero comentar a respeito dos Requerimentos 

que nós fizemos referentes ao bairro Congonhal, esses assinados também com outros 

vereadores, vereador Eduardinho, a vereadora Débora, vereadora Cíntia, vereadora Gabriela. 

Nós estivemos em visita ao bairro e fomos questionados sobre a possibilidade que as travessas 

do bairro Congonhal tenha a denominação e especialmente com pessoas que viveram naquela 

região. Então nós fizemos esse questionamento pedindo que a prefeitura envie um ofício aqui 

para a câmara, para que possamos fazer a denominação dessas travessas, que, além de prestar 

uma homenagem às pessoas que porventura receberam esses nomes, também é uma 

possibilidade de futuramente auxiliar na colocação de CEP, outras medidas para beneficiar a 

população do bairro Congonhal. Da mesma forma que nós fomos questionados em relação ao 

controle de peso dos veículos que trafegam ali na estrada principal do bairro Congonhal. Nós, 

no mandato passado, a câmara municipal devolveu um recurso importante para a prefeitura 

com a finalidade de fazer o recapeamento na estrada que estava em uma condição lastimável. 

E nós nos recordamos que, a princípio, houve uma fiscalização muito forte para que caminhões 

de grande porte não passassem naquela via e não destruíssem o asfalto, e, infelizmente, de 

acordo com os relatos que nós temos recebido dos moradores, essa fiscalização não vem 

ocorrendo. Então é uma solicitação que nós apresentamos a fim de preservar a condição do 

asfalto. Nós sabemos que, com esse boom do custo de massa asfáltica, de outras situações, um 

novo recapeamento naquele espaço com certeza vai demorar um tempo, então nós 

precisamos conservar aquilo que foi feito a muito custo, com a união da Câmara Municipal e 

do Legislativo ainda no ano de 2018. Também colocamos um Requerimento, esse assinado 

junto com o vereador Valdir de Proença, tratando do semáforo na Avenida Cientista José de 

Barros Magaldi com a Rua Onze de Agosto, ali no bairro do Valinhos. É um ponto crítico; me 

recordo que o vereador Valdeci Proença vinha nessa Tribuna por diversas vezes no mandato 

passado tratar dessa situação; é um local muito perigoso, que é um cruzamento entre na via 

que é supermovimentada, como é a Rua Onze de Agosto, junto a uma rua que tem um aclive 

bem considerável. Então, um semáforo naquele local com certeza poderia ajudar muito a 

segurança da população, especialmente dos moradores do Jardim Lucila e do Jardim Onze de 

Agosto. Também nós queremos prestar apoio aqui mais uma vez ao Requerimento 

apresentado sob a liderança do vereador Claudião do Oklahoma, que convidou tantos outros 

vereadores para assinar junto, tratando da questão da distribuição de absorventes higiênicos 

para mulheres em situação de vulnerabilidade socioeconômica. Nós já tratamos esse assunto 

outras vezes em Tribuna, é algo que precisa ser difundido, uma política pública muito 

importante para a defesa da saúde das mulheres, e nós prestamos apoio novamente a essa 

iniciativa do vereador Claudião. Também fiz um Requerimento nesta noite, fui questionário 

por pessoas do nosso município e me trouxe também uma reflexão, eu gosto muito de 

história, de estudar sobre a história da nossa cidade, e me questionaram por que não existe 



uma galeria de prefeitos e prefeitas no prédio que abriga a nova prefeitura. Então nós 

solicitamos que a prefeitura, o Poder Executivo municipal avalie a possibilidade de criar uma 

galeria aos moldes como nós temos aqui na câmara municipal dos ex-presidente da câmara, 

dos Vereadores que ocuparam um assento nessa casa. É uma forma de contar a história do 

nosso povo, de contar a nossa própria história para outras gerações que virão logo mais. Nós 

estamos aqui somente de passagem, e é importante que as próximas gerações tenham 

conhecimento daquelas pessoas que ajudaram a construir a história da nossa cidade. Então 

recebi esse apontamento, achei muito válido, muito pertinente, e nós fizemos esse 

Requerimento ao prefeito. E também gostaria de comentar a respeito das Moções que 

apresentei nesta noite ao diácono Benedito, ao diácono Donato, da Paróquia Sagrada Família. 

Sou frequentador da Paróquia Sagrada Família, exerço o Ministério da Sagrada Eucaristia e 

acompanho semanalmente as atividades que os diáconos desenvolvem, especialmente nesse 

período de pandemia, levando muito amor, muito carinho de uma forma muito afável a cada 

fiel que frequenta a Sagrada Família. Então é uma homenagem pequena frente a tudo aquilo 

que eles merecem por todo o trabalho religioso que entregam não só na paróquia, como em 

toda a nossa cidade. Então gostaria de deixar aqui a minha homenagem, o carinho aos 

diáconos, ao Benedito, ao Donato, por todo o trabalho que têm feito pela nossa cidade, por 

toda a fé, por toda a pregação do evangelho, a religiosidade que eles expõem e que, com 

certeza, toca muitos corações, muitas vidas. Uma boa noite a todos, obrigado. [PRES. VER. 

ANTONIO MARCOS DE ABREU]: Obrigado, nobre vereador João Éder. Com a palavra, a 

vereadora Micheli Vaz. [VER. MICHELI VAZ]: Boa noite a todos novamente! Agora com um 

pouquinho mais de tempo, eu queria completar o comentário do nobre vereador Márcio do 

Santa Rita, o qual ele comentou que a UPA não é para pessoas que estão com poucas 

necessidades do atendimento; a pessoa teria que estar passando pela UBS. E eu concordo 

plenamente com isso, vereador Márcio, que se as UBS estivessem funcionando de acordo, 

equipadas com os médicos, a nossa UPA hoje não estaria tão afogada e sobrecarregada como 

tem sido ultimamente. E para completar, Márcio, a UBS, vou dar dois exemplos de que as UBSs 

não estão no seu perfeito funcionamento. Não é minha fala, é o relatório do Conselho 

Municipal de Saúde, datado do mês de agosto desse ano. A UBS do CDHU, para os munícipes 

ali do CDHU ter acesso a um médico pediatra, o tempo de agendamento é para 30 dias; um 

médico da família, o tempo de agendamento é para 90 dias... estará em férias no mês de 

agosto, então, 90 dias, se o médico entra em férias, então não sei para quanto tempo vai a 

espera, outro médico da família, o tempo de agendamento 90 dias, outro médico pediatra, o 

tempo de agendamento de consulta, 30 dias. Como eu comentei que estou concordando com 

o Márcio, a UBS, Márcio, do bairro Santa Rita, o clínico geral, o tempo de agendamento para 

uma consulta com o clínico geral, 30 dias; outro clínico geral, 45 dias, outro médico da família, 

60 dias para agendamento, e o médico pediatra, 15 dias. Então nós estamos vendo... aqui foi 

só duas UBS, que eu li o relatório do Conselho Municipal da Saúde, datado de 31 de agosto de 

2021. Nós estamos vendo que as pessoas saem dos seus bairros porque não conseguem 

agendamento de médico e acaba superlotando a UPA. Ainda falando da UPA, eu fiz um 

Requerimento a respeito do gravíssimo problema que é o atendimento das pessoas que 

buscam a UPA para uma consulta médica. Esclarecemos como que concebe a organização da 

UPA, que as pessoas esperem de três a seis horas para um atendimento médico, sem 

alimentação e sofrendo? É lógico, mais uma vez vamos dizer que, se a pessoa procurar a UPA, 

é porque ela não está bem de saúde. Então esse atendimento leva de duas a seis horas. E hoje 



nós tivemos um relato do vereador Sallum que uma pessoa esperou nove horas para 

atendimento. Eu quero destacar que nós estamos aqui em cima, que eu estou, vou falar de 

mim, estou aqui em cima não reclamando do atendimento, não reclamando de funcionários e 

nem da questão médica. Eu estou reclamando da demora excessiva para o atendimento 

médico. Então a pessoa chega, vereador Márcio, faz a triagem, como o senhor já acompanhou, 

faz a triagem, passa com a enfermagem, que é um trâmite legal, e, depois, demora-se muito 

tempo para passar com o médico. Depois que passou com o médico, pode ocorrer a 

medicação. Então quantas horas essa pessoa já não esperou às vezes para levar uma injeção 

para aliviar a dor? Então eu peço uma atenção especial às pessoas que são os responsáveis 

pela UPA. Concedo, eu só quero completar, nobre vereador, que, estudando o contato da UPA, 

ao qual nós tivemos acesso, eu e o vereador Fábio Villa Nova, no contrato da organização, a 

nova organização social que foi contratada nesse momento aponta que, no período diurno, o 

contrato foi de quatro médicos plantonistas e um médico pediatra para o diurno, e o período 

noturno precisa ter três médicos plantonistas e um médico pediatra. E mensal, no contrato, é 

15 mil procedimentos, podendo aumentar até em 25 por cento dos procedimentos que a UPA 

pode atender sob esse contrato. Eu e o vereador Fábio, nós tentamos fazer uma agenda hoje 

com a responsável pela UPA, estava marcada uma reunião às 16 horas, mas, por problemas 

pessoais da questão da pessoa que ia nos atender, a reunião foi cancelada. Aparte. [VER. 

MARCIO ANTONIO DE CAMARGO]: Obrigado pelo aparte, nobre vereadora. Eu quero deixar 

bem claro aqui que eu fiz uma colocação e retomo também a colocação referente, dizendo 

que a UPA é um atendimento urgência e emergência. Entendo completamente que as 

unidades também necessitam de uma atenção para que realmente às vezes o paciente não 

chegue, não tenha necessidade de ir até a UPA. Isso eu também tenho questionado o poder 

público municipal. E quero deixar também bem claro, vereadora, que, como a nobre vereadora 

colocou, de não ter informações referente ao atendimento dos profissionais, eu já até discordo 

da questão, porque eu posso dizer que tem muitas reclamações referente ao atendimento, de 

pessoas que realmente chega até a unidade e necessita de um atendimento de urgência e 

emergência e, muitas das vezes, a gente, como vereador, sendo questionado, coisa que eu, 

sinceramente, você questionar um profissional da saúde, você não sendo da saúde e sabendo, 

tendo conhecimento do quadro de um paciente, muitas das vezes, e você questionar o 

profissional, ter que entrar em contato com a assistente social da UPA e, muitas vezes, ter que 

ir até lá para que realmente o paciente, muitas das vezes, não tenha alta e que seja atendido 

da maneira adequada com atendimento humanizado. Eu discordo muitas das vezes, não de 

todos os profissionais, mas tem alguns profissionais ali que precisa se qualificar melhor no 

atendimento humanizado, que infelizmente são muitas reclamações que acontece. Eu acredito 

que não venha a reclamação só a esse vereador, mas acredito que vem para a maioria de 

vereadores e posso dizer... desculpa, muito obrigado, vereadora. [VER. MICHELI VAZ]: Eu 

entendo perfeitamente, nobre, perfeita a sua colocação, entendo. Como no momento eu 

estou falando, eu gosto de falar das coisas que vêm até mim, no momento não veio até mim a 

reclamação sobre a questão profissional, a questão de medico, enfermeiro, mas eu já ouvi 

falar. Então eu entendo perfeitamente a sua colocação, obrigada por acrescentar. Eu também 

quero falar bem rapidinho sobre a campanha Novembro Azul, o câncer de próstata. Essa casa 

de leia aprovou há cinco anos a Lei nº 5016, que institui no município de Tatuí o mês de 

Novembro Azul. Eu tenho a honra de informar que o autor dessa lei foi o ex-vereador Júnior 

Vaz, meu esposo. Estou apresentando um Requerimento ao Poder Executivo para que cumpra 



a lei nº 5016 e quero falar... essa lei fala sobre as ações do mês de novembro, entre elas, são a 

organização de seminários e palestras e orientação da prática de exames preventivos, ações de 

prevenção ao câncer de próstata e promoção à saúde do homem. Nós temos aqui na nossa 

câmara 13 vereadores homens, ao qual muito respeitosamente e com a devida vênia sugiro, 

em conjunto, providenciarem ações próprias para a vivência do Novembro Azul, prestando 

serviços à coletividade masculina. Isso também faz parte das ações de um vereador. Obrigada 

e boa noite. [PRES. VER. ANTONIO MARCOS DE ABREU]: Obrigado, nobre vereadora Micheli 

Vaz. Eu vou fazer o uso da palavra, passo ao nobre vereador João Éder a presidência. [PRES. 

VER. JOÃO ÉDER ALVES MIGUEL]: Com a palavra, o vereador Marquinhos de Abreu. [VER. 

ANTONIO MARCOS DE ABREU]: Mais uma vez, boa noite a todos! Quero cumprimentar a 

todos os vereadores aqui presentes e a todos que estão nos assistindo. Eu vim falar do meu 

Requerimento nº 3226, onde eu requeiro da Deputada Estadual Dra. Damaris Moura que 

envide esforços no sentido de que o município de Tatuí seja beneficiado com o projeto Casa da 

Juventude, onde os jovens serão incentivados a se qualificar e a empreender. O que é a Casa 

da Juventude? É um espaço multiuso de apoio ao público jovem no início da vida profissional. 

Os equipamentos terão ações de incentivo à qualificação, empreendedorismo, busca de 

oportunidades de emprego e renda e também uma área de trabalho colaborativo, estimulando 

a criação de novos projetos e negócios entre o público juvenil. Além de cursos, a Casa da 

Juventude incentivará o co-working com área projetada especificamente para o trabalho 

colaborativo, garantindo que os jovens possam desenvolver projetos empresariais em diversos 

setores. Então nós fizemos essa solicitação para a deputada Damaris Moura, que é uma 

deputada atuante, que está ajudando muito nosso município, e fiz mais esse pedido para que 

ela leve até o nosso governador do estado para que aconteça esse projeto da Casa da 

Juventude no nosso município. Também eu fiz uma solicitação também para nossa deputada 

estadual Excelentíssima Dra. Damaris Moura, que envide esforços no sentido de intermediar 

em caráter de urgência, junto ao Governo do Estado de São Paulo e DER, a instalação de uma 

rotatória ou um outro dispositivo para acesso seguro de veículos aos bairros Nossa Senhora de 

Fátima, os bairros de Oliveiras, Guaxingu, do Sousas e Água Branca, na rodovia SP-141 e a 

duplicação da SP-141, entre o Residencial Colina das Estrelas e o bairro Quadrinha. Nós 

soubemos, como já foi falado aqui por outro vereador, vereador João Éder aqui, que houve um 

acidente naquele local, e é de extrema necessidade que se faça alguma coisa para aquele local. 

É muito perigoso, os carros que descem de ambos os lados têm que cortar a pista para entrar 

nas vias desses bairros, e atrapalha muito na segurança dos motoristas ali. São vários acidentes 

que aconteceram ali e é de extrema necessidade, principalmente para os moradores daqueles 

bairros. Então nós fizemos mais uma solicitação à deputada Damaris Moura, que ela lute junto 

ao nosso governo do estado de São Paulo para que esse dispositivo ou a rotatória, que o 

governo faça o mais rápido possível. E também fiz uma solicitação através do Requerimento nº 

3224, que nós requeremos, vários vereadores e eu também, que prefeito informe se existe a 

possibilidade de conceder a todos os servidores públicos municipais de Tatuí uma cesta de 

natal. Diante dos acontecimentos, diante do Covid, diante do trabalho que os servidores 

públicos fizeram para o nosso município de Tatuí, está aqui a nossa servidora e também a 

presidenta do nosso sindicato, a Cláudia, que luta muito pelo nosso funcionalismo público, e é 

uma maneira pequena de estar ajudando esses funcionários e gratificando esses funcionários, 

porque esses funcionários trabalharam muito, gente, trabalharam muito nessa pandemia, 

ajudaram muito a nossa população. Então é mais que merecido eles ganharem um mimo que 



praticamente é insignificante para a prefeitura, que é uma cesta de Natal no final do ano para 

as famílias dos servidores. Então a gente pede que o prefeito analise com carinho essa 

solicitação; sabemos que tem muitos fornecedores que podem ajudar nessas cestas; eu fui 

interventor na Santa Casa e não precisei colocar dinheiro público para comprar uma cesta de 

Natal para entregar na época aos servidores lá da nossa Santa Casa. Então todo ano que nós 

estávamos, eu e meu pessoal que trabalhou junto comigo, a minha equipe, nós lutamos e 

conseguimos através de fornecedores. Então nós solicitamos que o prefeito tente junto aos 

fornecedores adquirir essas cestas para os funcionários públicos. Muito obrigado, senhor 

presidente, e uma boa noite a todos. [PRES. VER. JOÃO ÉDER ALVES MIGUEL]: Obrigado, 

Vereador Marquinhos de Abreu. Com a palavra, o vereador Paulinho Motos. [VER. PAULO 

SERGIO DE ALMEIDA MARTINS]: Boa noite, senhor presidente, boa noite, nobres vereadores, 

todos que nos assistem. Volto aqui nessa tribuna mais uma vez, agora com mais tempo, como 

diz a vereadora Micheli. Queria estar aqui, senhor presidente, sobre a Casa da Juventude. O 

nobre vereador Renan também tem lutado por isso, e o nosso deputado Rogério Nogueira 

também fez uma Indicação desse projeto, atendendo o nosso pedido também, indicou ao 

governo do estado a implementação desse projeto da Casa da Juventude no município de 

Tatuí. E nós também acreditamos que, em breve, vai ser instalado em Tatuí essa casa, 

acreditamos nisso, e, em nome de Jesus, vai sair! Amém? Então está aqui também o deputado 

Rogério Nogueira, que já fez essa Indicação, já, a alguns meses atrás e, segundo o nobre 

vereador Renan, está prestes a ser contemplado. É isso mesmo, nobre vereador? Então nós 

acreditamos nisso. Eu queria falar, senhor presidente, volto aqui a falar sobre os médicos 

psiquiatras e os psicólogos da nossa cidade. Em razão do Covid, muitas pessoas foram 

afetadas; o número de pessoas com depressão tem crescido muito em todos os lugares e, na 

nossa cidade, não é diferente. Então eu queria aqui ressaltar mais uma vez, pedir para o 

prefeito para que contrate mais médicos para atender essas pessoas que estão passando por 

um processo difícil, muitos perderam entes queridos, pessoas perderam esposas, esposo, 

familiares, pai, mãe, enfim, filhos... e essas pessoas precisam de um amparo médico especial, 

com psicólogos e psiquiatras. Então sabemos da dificuldade da saúde devido à pandemia, 

muitos exames, muitas consultas pararam, e, agora, graças a Deus, com a diminuição do Covid, 

pode-se voltar aos atendimentos. Entendemos também da demanda que ficou defasadas essas 

consultas, então pedimos que a contratação, se há possibilidade de contratação de mais 

médico psiquiatras e psicólogos, então tendo em vista que a saúde mental é fator um 

fundamental para o desenvolvimento humano e que o impacto da pandemia Covid-19 traz 

agravos à saúde da população, e é notório que a pessoa que busca esse atendimento procura 

uma proteção e preservação da sua integridade mental e espera ser atendido e estar 

resguardadas as consequências advindas do risco de ser acometido pelos infortúnios da vida. 

Quando um desses infortúnios se instala no seio de uma família, como é o caso de incontáveis 

munícipes dessa cidade, o mínimo que o poder público pode fazer é cumprir com as suas 

obrigações. Diante disso exposto no presente Requerimento, vindo buscar uma medida que 

ampare de maneira menos dolorosa as famílias que precisam do atendimento e procuram a 

realização de tratamento adequado pelo poder público. O acompanhamento de uma equipe 

multiprofissional habilitada nesses casos específicos preserva resguardar e traz uma melhor 

qualidade de vida aos que precisam, pois, quanto mais cedo o diagnóstico e tratamento 

especializado, mais chance desse voltar a ter uma vida normal e justa. Sublinho finalmente que 

esse vereador, preocupado com a saúde e com a dignidade das famílias, espera ser atendido 



pelo Poder Executivo. E vou além, senhor presidente, tem pessoas que precisam desses 

médicos, de psicólogos e psiquiatras, que trabalham na saúde, que vararam dias e noites 

trabalhando para socorrer outras vidas e que necessitam também, muitas vezes, de um 

psicólogo e de um psiquiatra. Você sabe muito mais do que eu, que o senhor também é da 

saúde, tem pessoas da saúde que necessitam também passar por um psicólogo ou um 

psiquiatra. Então fica aqui registrado mais uma vez, com mais tempo agora, que o nosso 

prefeito, que eu tenho certeza que vai olhar com carinho os nossos pedido, e deixar aqui os 

parabéns a todos os vereadores que têm feito os Requerimentos, nobre vereador Renan, 

excelentes, e eu tenho certeza que sempre pensando na melhor qualidade de vida dos 

munícipes da nossa cidade e das pessoas que trabalham com a saúde também. Muito 

obrigado, senhor presidente, boa noite a todos. [PRES. VER. ANTONIO MARCOS DE ABREU]: 

Obrigado, nobre vereador Paulinho Motos. Com a palavra, o vereador Renan Cortez. [VER. 

RENAN CORTEZ]: Boa noite, senhor presidente, membros da mesa, público que nos assiste 

presencial e pela Câmara TV. A respeito aí da cesta de Natal dos servidores públicos, nós 

sabemos que os nossos colegas não só durante a pandemia, mas todos os dias no município 

fazem jus ao nome que carregam, servindo a nossa população. Então, se possível, é justo, 

senhor presidente, que essa questão seja avaliada e, se possível, é muito justo e muito 

simbólico esse agradecimento nesse período que nós vivemos; todos ali de alguma forma 

enfrentando, no dia a dia, não só as demandas do nosso município, mas também com essa 

pandemia que nos assolou de uma forma irreparável. Sou filho de servidor público, família 

simples, e eu sei o quanto esse pequeno gesto, se possível, fará diferença na vida de 

servidores. Quero falar aqui também, tivemos alguns Requerimentos sobre o Bom Prato; 

estive junto com o vereador Paulinho Motos, que vem trazendo esse desejo, carregando esse 

sentimento de busca desse patrimônio, desse bem que o estado de São Paulo tem hoje, que 

resulta em levar dignidade a várias pessoas que não têm acesso a uma alimentação digna. E 

fico muito feliz também de outros pares, hoje o vereador Eduardo Sallum, também buscando 

isso aí, essa câmara tem feito um trabalho na mesma direção, e com esse projeto não está 

sendo diferente. Nós estivemos lá, né, vereador Paulinho, junto com o prefeito municipal 

Professor Miguel, com a secretária do Desenvolvimento Social, a Celler, e nós tivemos uma 

boa conversa lá; também, naquela ocasião, estivemos com outros representantes de outros 

municípios, que estavam também pleiteando esse mesmo serviço... Itapetininga e Araras, 

muito bem lembrado, vereador Paulinho, pleiteando também esse serviço que tem um valor 

enorme para a população que depende de alguns serviços sociais desses municípios. Também 

tivemos algumas informações ali de muito valor, não é, Paulinho? Hoje o programa Bom Prato 

sofreu algumas modificações; fomos lá registrar presencialmente à secretária o nosso desejo 

de recebermos essa parceria no nosso município. Esse foi um passo muito largo que nós 

demos nesse sentido, porém também, não é, vereador Paulinho, nos acendeu algumas ideias 

de nós estarmos também formulando algumas questões municipais relacionadas à dignidade 

alimentícia no nosso município. Nós sabemos que nós já temos alguns serviços que são... como 

eu posso dizer? Brilhantes aqui no nosso município, como o banco de alimentos, que tem 

atendido muitas famílias, mais de mil, e nós sabemos o resultado e a necessidade que esse 

serviço atende. Então esse projeto viria a complementar e a atender mais famílias com 

também esse outro programa, esse outro modelo, que devido à nossa visita lá e com o 

conhecimento que nós fomos buscar lá, vereador Paulinho, que a gente possa, de alguma 

forma aí, durante os próximos dias, estar elaborando algo que seja viável e exequível ao poder 



municipal e, claro, nós vamos continuar buscando e pleiteando também a parceria com o 

estado. Mas se nós conseguirmos, de alguma forma, elaborar e executar algo em prol a essa 

população que tem necessidade desse serviço, tenho certeza também que vai ser de muito 

valor. Parabéns, vereador Paulinho, por essa bandeira. Obrigado pelo convite, por esse espaço 

para que eu esteja participando desse grande desafio, que é não só com o Bom Prato, 

vereador Paulinho, mas de alguma forma que nós consigamos atender essa população que 

tem necessidade em nosso município. Muito obrigado, senhor presidente. Aparte, vereador 

Paulinho. [VER.PAULO SERGIO DE ALMEIDA MARTINS]: Obrigado, vereador, pelo aparte. Só 

queria registrar aqui que o Bom Prato, então, sofre algumas alterações, mas Tatuí não falou, 

não disse sim, então entra agora em um estudo que antigamente o João Éder, acho que mais 

algumas pessoas que já foram atrás, mas não é somente a quantidade de pessoas e, sim, do 

município e, sim, pessoas que estão vulneráveis e que estejam longe de ser pleiteados por essa 

alimentação. Então Tatuí agora entra nesse estudo, vão ser inaugurados mais 13 Bom Pratos 

agora, e Tatuí entra no próximo estudo para que possa ver a viabilidade. E se Tatuí já sinalizou, 

então, com certeza, se Deus quiser, Tatuí vai ser contemplada também. Enquanto isso, nós 

vamos procurar uma outra solução para que atenda as pessoas que estão em necessidade 

alimentar aqui na nossa cidade e que nós sabemos que é grande. O banco de alimentos tem 

feito um excelente trabalho, mas não é suficiente, tem pessoas que não têm o acesso ao banco 

de alimentos, e é para esse público e para as pessoas de baixa renda, para os aposentados, 

para aqueles que estão sem trabalho, que possam ser contemplados por esse modelo de Bom 

Prato e que nós vamos montar um projeto aqui municipal, se Deus, quiser. Obrigado, nobre 

vereador. [VER. RENAN CORTEZ]: Eu que agradeço pelas palavras, vereador Paulinho, muito 

bem lembrado. Nessa segunda leva aí, nessa leva, agora o estado de São Paulo vai estabelecer 

13 parcerias com 13 municípios e nós saímos de lá registrando o nosso pedido e saímos de lá 

com a seguinte frase, com a seguinte devolutiva: “vocês estão no nosso radar para a próxima 

leva, que nós esperamos que, virando o ano, nós vamos começar a planejar”. Mas nós não 

podemos ficar só aguardando, não é, vereador Paulinho? Se, de alguma forma, Deus nos der 

sabedoria e discernimento para que nós façamos algo municipal, volto a repetir, que seja 

exequível financeiramente, estruturalmente, é ótimo que nós façamos. Obrigado, senhor 

presidente. [PRES. VER. ANTONIO MARCOS DE ABREU]: Obrigado, nobre vereador Renan 

Cortez. Com a palavra, vereador Eduardo Sallum. [VER. EDUARDO DADE SALLUM]: Senhor 

presidente, nobres vereadores, público que ainda persiste aqui na câmara municipal. Senhor 

presidente, eu venho trazer três questões aqui para a câmara municipal. Eu não poderia deixar 

de registrar que, na cidade de Sorocaba, essa semana aconteceu um homicídio a um menino 

chamado Victor Nascimento, de 21 anos. O menino separou uma briga de bar entre os amigos 

dele, foi retirado do bar, quando estava indo embora, o segurança foi atrás e alvejou o menino 

com alguns tiros; o menino foi levado às pressas para uma instituição de saúde de urgência e, 

infelizmente, veio a falecer com 21 anos de idade. E o menino devidamente não era o que 

estava agredindo, o menino não era fator ativo na briga, na discussão, mas tem uma coisa que 

ele era: menino era negro. E esse mesmo bar lá de Sorocaba também tem a morte de um 

outro rapaz negro, situações parecidas, a um ano atrás; não sei se o vereador João Éder ficou 

sabendo também dessa questão. E daí eu subo aqui nessa Tribuna para pegar essa questão 

que aconteceu na nossa região, para dizer do racismo que existe no Brasil, que é estrutural; 

infelizmente as pessoas ainda são vistas pela cor de pele delas, não pela dignidade, pelo 

caráter. E como nós criamos, enquanto estado brasileiro, nós criamos o racismo estrutural. 



Quem não se lembra da história quando os povos europeus vieram para o Brasil, com doação 

de terra do estado brasileiro num projeto de embranquecimento da nossa população. E diziam 

que o Brasil seria desenvolvido se o Brasil embranquecesse. E por isso que é muito necessário 

que a Câmara Municipal, Prefeitura, Assembleia Legislativa, Governo do Estado, Governo 

Federal e o Congresso Nacional façam políticas afirmativas para a comunidade negra no Brasil. 

Estou falando isso porque daqui a pouco nós vamos ter o Dia da Consciência Negra, dia 20 de 

novembro, e, infelizmente, vamos pedir a Consciência Negra com um caso como esse aqui ao 

lado da nossa cidade. Podia citar outras coisas, nós tivemos o nosso guarda municipal aqui 

sendo xingado com ato de racismo, por uma pessoa que passou aí na frente, se eu não me 

engano, no final do ano passado, e para vocês terem uma ideia como esse racismo está 

estruturado na nossa sociedade. Eu queria me remeter a uma outra coisa também, que é em 

relação ao Conservatório de Tatuí. Senhores, tenho vindo aqui na câmara falar sobre o 

conservatório, sobre o corte de verbas, sobre a demissão, e daí, vereadora Micheli, pensa 

comigo: a administradora do conservatório disse que estava com falta de verba e ia passar a 

demitir gente, demitir os artistas, músicos profissionais, principalmente da Orquestra Sinfônica 

e da Banda Sinfônica. Os senhores se lembram que eu vim até aqui. E daí o que que esse 

domingo a administradora fez? Uma apresentação musical na Praça da Matriz de Tatuí. 

Inclusive encontrei o vereador Marquinhos na apresentação, encontrei o vereador Maurício... 

e, nessa apresentação musical, pasme, vereador Paulinho, foi contratado músicos de fora! 

Então eles demitem, querem demitir os nossos músicos do Conservatório de Tatuí, para 

contratar músico de fora?! Imagino que seja uma parceria da prefeitura com a organização 

social; eu gostaria que a prefeitura de Tatuí intervisse falando para a organização social, “viu, 

se vai fazer música na Praça, faça com músico de Tatuí, não vai gastar dinheiro para fora!”. Por 

que gastar dinheiro para fora? Nada contra os músicos, que maravilha que os músicos vieram 

para cá, mas está sobrando dinheiro? Então por que vai ser feito demissão? Por que vai cortar 

o salário de mais de 50 por cento de profissional pela metade, por quê? Sabe de uma coisa, 

vereadores, os senhores lembram lá da discussão com o Sá Leitão, eu tive esse sentimento e 

espero que os senhores estejam tendo esse sentimento agora, sentimento que eu tive na 

reunião é que eu estava sendo tratado como um idioto na reunião e o povo tatuiano estava 

sentado tratado como idiota, à medida que ele mentia, junto com a administração do 

conservatório, ele mentia que estava tendo orçamento recorde, que não ia ter corte e que 

estava só sendo feito uma reestruturação e não ia ter demissão. Mentia! Agora a OS, o que ela 

faz, vereador Marquinho? Ela samba na nossa cara, ela samba na nossa cara! Quer mais, 

vereador Marquinho? Quer mais, senhor presidente? A aparelhagem de som, sabe onde que 

foi contratada? Em São Paulo! A aparelhagem de som que a OS trouxe aqui para a Praça da 

Matriz domingo foi contratada em São Paulo! Acho que nós não temos empresa de som aqui 

em Tatuí! Ou a empresa de som vai fazer mais caro que a empresa de São Paulo, com eles 

pagando estadia em hotel para os caras e tudo mais! É um absurdo, é um absurdo! Senhores, 

para finalizar, gostaria de falar de um caso... a vereadora Micheli é prova, na sessão passada eu 

falei da necessidade de Tatuí ter uma casa de abrigo a mulheres vítimas de violência. Falei de 

um sentimento que se tem dessas mulheres que sofrem violência doméstica em Tatuí, um 

sentimento de impunidade, não só de impunidade, como de insegurança, dado que você faz 

uma denúncia e você continua na casa do agressor. Falei aqui na sessão passada; o que nós 

tivemos essa semana, vereador Marquinhos? Um feminicídio em Tatuí. Uma dona-de-casa de 

43 anos de idade morre em detrimento de agressão do marido. Será que se nós tivéssemos 



uma casa de abrigo a mulheres vítimas de violência em Tatuí, a gente não teria salvado essa 

vida, vereadores? Eu escutei a prefeita Maria José, que Deus a tenha, falar na campanha de 

2016, falar na campanha de 2020 e até hoje Tatuí não tem uma casa de abrigo a mulheres 

vítimas de violência! Não é uma coisa que dá para esperar, é urgente, vereadores! É urgente! E 

eu tenho certeza de uma coisa: que, com certeza, a agressão que esse marido fez para ela, 

porque a agressão doméstica não começa de uma hora para outra e mata, não, isso vem de 

tempo! 42 anos de idade... desculpa, 43 anos de idade. Eu quero passar para os senhores 

vereadores e para a sociedade de Tatuí a indignação... a indignação! Nós tivemos o 

falecimento da parteira Adelaide, que foi jogada da sacada da casa pelo marido! Teve 

manifestação em Tatuí, protesto em meio à pandemia! Nós, população de Tatuí, corremos o 

risco em meio à pandemia, para fazer um protesto, porque era uma coisa urgente! O 

feminicídio está matando também como a pandemia mata. Mas aqui, vereadores, nós temos a 

inércia, a inércia! Eu não estou falando de infraestrutura... buraco, você tampa depois. Eu não 

estou falando de fazer praça, eu estou falando de vida! Até quando nós vamos chegar aqui na 

Tribuna, vem a vereadora Micheli, vem as vereadoras, a Débora, as outras vereadoras 

mulheres dessa casa, vem eu, vem alguns outros vereadores que também falam dessa pauta... 

até quando nós vamos falar e nada vai acontecer?! Até quando?! Obrigado, senhor presidente. 

[PRES. VER. ANTONIO MARCOS DE ABREU]: Obrigado, nobre vereador Eduardo Sallum. Só a 

nível de informação, eu estive presente no domingo, mas não foi para verificar, não, o 

conservatório, não, assistir, foi para participar da manifestação e do protesto em relação ao 

Conservatório. Inclusive eu recebi o convite da Cláudia, do nosso sindicato, ela me enviou era 

às 13 horas praticamente, não é, Cláudia? E eu estive lá para protestar contra essa 

administração desse conservatório que está aqui no nosso município, que é o Conservatório de 

Tatuí, e leva o nome de Tatuí, Capital da Música, devido ao conservatório. E o que estão 

fazendo com o nosso conservatório é um absurdo. Mas nós estamos juntando todas as 

respostas pertinentes que a Sustenidos e o secretário irá nos responder, que eu tenho 

absoluta certeza, quero não estar enganado aqui, que responda os Requerimentos, para a 

gente estar tomando as devidas providências caso necessário. Obrigado, nobre vereador 

Eduardo. Bom, gente, eu gostaria de agradecer a presença de todos os vereadores, agradecer 

a presença de todos que nos assistiram presencialmente e também todos que nos assistiram 

pela nossa TV Câmara; agradecer a nossa guarda municipal, através do Flores, agradecer a 

todos os funcionários da nossa Câmara Municipal, todos os assessores. Que Deus abençoe a 

todos. Nada mais havendo a tratar, em nome de Deus, o Presidente declarou encerrada a 

presente Sessão Ordinária. Para ficar constando, lavrou-se esta. Câmara municipal de Tatuí, 

Edifício Tancredo Neves, aos oito dias do mês de novembro do ano de dois mil e vinte e um. 

         Sala das Sessões, 08 de novembro de 2021. 
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